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В обкоме КПСС, облисполкоме и облсовпрофе

В 1 Е Р Е Д И — Д И Н Е В С К И Й  Л ЕСПРОМХОЗ
Бюро обкома КПСС, исполком областного Совета депута

тов трудящихся и президиум облсовпрофа подвели итоги со
циалистического соревнования леспромхозов, транспортных 
цехов и укрупненных лесозаготовительных бригад в январе 
1976 года.

Победителем в социали
стическом соревновании сре
ди лесозаготовительных 
предприятий объединения 
«Томлеспром» признан кол
лектив Линевского леспром
хоза (директор А. Я. Шварц, 
секретарь парткома И. К. 
Жевуров, председатель рабо
чего комитета Л. В. Хари
тонов), перевыполнивший 
план по реализации продук
ции, вывозке деловой древе
сины и производительности 
тр^да. Леспромхоз обеспе

чил снижение себестоимо
сти товарной продукции. 
Коллективу присуждены пе
реходящее Красное знамя 
обкома КПСС, облисполко
ма, облсовпрофа и денежная 
премия.

Победителем в социали
стическом соревновании сре
ди транспортных цехов на 
вывозке древесины признан 
коллектив транспортного це
ха Ореховского леспромхоза 
(начальник С. Н. Сокольни
ков, секретарь парторгани

зации В. В. Макарова, пред
седатель цехового комитета 
профсоюза Ю. А. Деев), вы
полнивший план вывозки ле
са на 107,7 процента. Экипа
жи лесовозов этого цеха до
бились выработки на лесо
воз 2.002 кубометра, экипа
жи операторов — 5.925 ку
бометров на челюстной по
грузчик.

Коллективу присуждены 
переходящее Красное знамя 
обкома КПСС, облисполко
ма, облсовпрофа и денежная 
премия.

Победителем в социали
стическом соревновании сре
ди укрупненных лесозагото
вительных бригад признан 
коллектив, возглавляемый

В. В. Гудовичем из Орехов
ского леспромхоза, загото
вивший 8.323 кубометра ле
са — 121,4 процента к пла
ну, добившийся выработки 
на трактор 2.081 кубометр 
— 121,4 процента, на чело
века 416 кубометров — 121 
процент к плану.

Коллективу присуждены 
переходящее Красное знамя 
обкома КПСС, облисполко
ма, облсовпрофа и денежная 
премия.

Отмечена хорошая работа 
коллективов Комсомольско
го, Новотегульдетского,
Колпашевского леспромхо
зов и производственного ле
созаготовительного • объеди
нения «Каргасоклес».

К Р А С Н Ы Е  В Ы М П Е Л Ы  — Л У Ч Ш И М

НАВСТРЕЧУ 
XXV СЪЕЗДУ
К П С С в

Бюро обкома КПСС, исполком областного Совета депута
тов трудящихся и президиум облсовпрофа подвели итоги 
социалистического соревнования бригад и экипажей лесовоз
ных автомобилей, челюстных погрузчиков, коллективов до
рожно-строительных отрядов и ремонтно-механических ма
стерских лесозаготовительных предприятий области в январе 
1976 года.

Победителем в. социали
стическом соревновании 
бригад лесовозных автомо
билей, работающих . в две 
смены, признана бригада Ча- 
инского леспромхоза (брига
дир И. С. Дроцук), вывез
шая 6.671 кубометр древе
сины и выполнившая план 
на 158 процентов. Этой 
бригаде присуждены перехо
дящий красный вымпел об
кома КПСС, облисполкома, 
облсовпрофа и денежная 
премия.

Победителем в срциали- 
стическом соревновании эки
пажей лесовозных автомоби
лей, работающих в три сме
ны, признан экипаж Орехов
ского леспромхоза (старший

шофер М. А. Повилягин), 
вывезший 3.100 кубометров 
леса и выполнивший план на 
190 процентов. Этому эки
пажу присуждены переходя
щий красный вымпел обко
ма КПСС. облисполкома, 
облсовпрофа и денежная 
премия.

. Победителем в социали
стическом соревновании эки
пажей лесовозных автомоби
лей, работающих в две сме
ны, вышел экипаж Белояр
ского леспромхоза (старший 
шофер В. И. Рыбаков), вы
везший 4.183 кубометра н 
выполнивший план на 200 
процентов. Этому экипажу 
присуждены переходящий 
красный вымпел обкома

КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и денежная пре
мия.

Победителем в социали
стическом соревновании эки
пажей челюстных погрузчи
ков, работающих в три сме
ны, признан экипаж Асла- 
новского леспромхоза (стар
ший оператор Ю. А. Найде
нов), погрузивший 17.509 
кубометров и выполнивший 
план на 134,4 процента. 
Экипажу присуждены пере
ходящий коасный вымпел 
обкома КПСС, облисполко
ма. облсовпрофа и премия.

Победителем в социали
стическом соревновании эки
пажей челюстных погрузчи
ков, работающих в две сме
ны, признан экипаж произ
водственного лесозаготови
тельного объединения «Кар
гасоклес» (старший опера
тор В. И. Цыганков), погру
зивший 18.060 кубометров и 
выполнивший план на 164

процента. Экипажу присуж
дены переходящий красный 
вымпел обкома КПСС, обл
исполкома, облсовпрофа '■ и 
денежная премия.

Победителем в социали
стическом соревновании ре
монтно-механических ма
стерских стал коллектив 
РММ Золоту,щинского лесо
пункта лесозаготовительного 
объединения ., «Чулымлес» 
(начальник А. В. Слепцов), 
достигший наивысшего коэф
фициента технической готов
ности лесовозных автомоби
лей н челюстных погрузчи
ков. . Коллективу присужде
ны переходящий красный 
вымпел обкома КПСС, обл
исполкома, облсовпрофа ’и 
денежная премия: '

Из-за невыполнения усло
вий социалистического со
ревнования среди коллекти
вов дорожно-строительных 
отрядов классного места ре
шено не присуждать.

С Е Г О Д Н Я  
В НОМЕРЕ:

•  ТОМИЧИ ОБСУЖДА
ЮТ ПРОЕКТ ЦК КПСС

•  ТРУДОВАЯ ПОСТУПЬ 
РОССИИ

•  ЯНВАРСКАЯ ВАХТА 
ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ

ф  РАСТУТ ЭТАЖИ ГО
РОДА
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В СЧЕТ МАРТА
Бригада Михаила Федо

ровича Фетисова с участка 
№ 2 .нашего комбината за
нята на погрузке шпал в ва
гоны. В июне прошлого го
да передовой коллектив обя
зался ударно, поработать на 
девятимесячной вахте в 
честь XXV съезда партии. 
Слово свое рабочие сдержа
ли. Более чем на месяц до
срочно выполнено намечен
ное. Сейчас на сверхплано
вом счету бригады М. Фети
сова более 5,5 тысячи кубо
метров шпалопродукции.

На 7 тысяч кубометров 
перекрыла - задание укруп
ненная погрузочная бригада 
А. И. Матвеева, так же хо
рошо трудится бригада 
И. А. Набережного.

Водители В. П. Шампоров 
и М. Я. Шевергин перевы
полнили январский план в 
два раза и- сейчас трудятся 
в счет марта. На 176 про
центов выполнили январское 
задание водители лесовозно
го экипажа Н. П. Афанась
ев и В. Паржаюк. Ударная 
вахта продолжается.

П. АНИКИНА.
Томский ЛПК.

ДЕВЯТИЭТАЖ КА  
И З  П А Н Е Л Е Й

ш  ;
Ж й Е Ё Й Г

Д этйжнйломи

Среди привычных глазу но
востроек этот дом, что стро
ится на улице Алтайской в 
областном центре, сразу обра
щает на себя внимание свои
ми белоснежными панелями.

Это будет первое экспери
ментальное девятиэтажное 
здание, возводимое коллек
тивом домостроительного 
комбината. В доме будет 216 
квартир улучшенной плани
ровки. Первенец знаменует 
начало нового этапа в инду
стриальном строительстве.

«Даешь 9-этажные дома!». 
Этот плакат встречает сейчас 
каждого, кто попадает в пер
вый цех завода крупнопанель
ного домостроения. Ритм цеха, 
всех его участков, где ведутся 
работы по освоению новых из
делий, подчинен одной цели-

нунников, — ■ мы начали раз
работку технологии по изго
товлению оснастки. Сейчас 
отправлено на стройплощадку 
и смонтировано более ста 
штук панелей новой серии.

Бригадир монтажников Ф е
дор Иванович Лир, сооружа
ющий со своими товарищами 
головной экспериментальный 
дом, считает, что новоселы 
останутся довольны и строи
телями, и проектировщиками. 
Дом будет смонтирован в ию
не нынешнего года.

НА СНИМКАХ (слева напра
во): технологи В. Ю . Канунни- 
ков, А. И. Никифоров, Л. В. 
Петрякова рассматривают но
вые чертежи; первый цех за
вода крупнопанельного домо
строения. За пультом управле
ния линией изготовления пане.

успешно справиться с важной леи перекрытия формовщики 
задачей. С. А. Чернильников (слева) и

—  С июля прошлого года,—  В. Г. Чуев, 
говорит главный технолог за- Н. ПОТАПОВ.

Фото автора.

ГОД БОЛЬШИХ ЗЙДЙЧ
СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА КОЛЛЕКТИВА ПРОИЗВОДСТВЕННОГО 

ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЬНОГО ОБЪЕДИНЕНИЯ «КАРГАСО КЛЕС» НА 1976 ГО Д

Горячее стремление внести свой до
стойный вклад в осуществление реше
ний декабрьского (1975 г.) Пленума
ЦК КПСС и задач, поставленных в про
екте ЦК КПСС к XXV съезду партии 
«Основные направления развития народ
ного хозяйства СССР на 1976—1980 
годы», охватило все коллективы цехов, 
бригад, каждого труженика нашего объ
единения.

В ответ на постановление ЦК КПСС. 
Совета Министров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ «О Всесоюзном социалистиче
ском соревнований за повышение эф
фективности производства и качества 
работы, за успешное выполнение народ
нохозяйственного плана на 1976 год» 
коллектив объединения в 1976 году 
план реализации продукции выполнит 
досрочно --— 20 декабря, даст сверх пла
на 50 тысяч рублей. Завершит задание 
по заготовке, вывозке, разделке леса 
27 декабря, сверх плана произведет 5 
тысяч кубометров деловой древесины, 
уложит в запас древесины в хлыстах на 
нижнем складе к 1 апреля 70 тысяч ку
бометров и на верхнем складе — к 1 но
ября — 55 тысяч кубометров.'

Навигационный план поставки древе
сины народному хозяйству завершит 10 
октября и отгрузит сверх плана 20 ты
сяч кубометров, план береговой сплот
ки леса перевыполнит на 10 тысяч и со
берет не менее 15 тысяч кубометров 
аварийной древесины.

Всемерно повышая эффективность 
производства, за счет более полного 
использования мощностей, всех мате

риальных и трудовых ресурсов обя
зуемся;

увеличить реализацию товарной про
дукции на каждый вывезенный (полу
ченный) кубометр на 1 процент;

довести выход деловой древесины до 
87 процентов, выпуск круглых лесома
териалов — до 80 процентов;

повысить производительность труда 
на 4 процента, снизить себестоимость 
товарной продукции на 0,5 процента, 
или на 40 тысяч рублей, а сплавных ра
бот — на 50 тысяч;

сменность автопарка в осенне-зимний 
период довести до 2.5. коэффициент 
технической готовности механизмов — 
до 0.8. (фондоотдачу увеличить до 2 руб
лей 10 копеек, или на 7 копеек по срав
нению с прошлым годом;

за счет совершенствования хозрасче
та в бригадах, мастерских участчках 
сэкономить горюче-смазочных материа
лов 30 тонн, запасных частей — на 5 
тысяч рублей;

внедрить в производство 15 рацпред
ложений с экономическим эффектом 10 
тысяч рублей:

ввести в эксплуатацию 1.230 квад
ратных метров жилой плошади, капи
тально отремонтировать 2.000 квадрат
ных метров жилья;

обучить в лесозаготовительном объ
единении и лесотехнической школе 15 
трактористов, 15 шоферов. 28 судоводи
телей. 28 вальщиков. 14 электропиль
щиков. 14 разметчиков:

постоянно оказывать помощь под
шефному совхозу в заготовке кормов и 
ремонте техники.

По поручению коллектива
В. АНДРЕЙЧУК, генеральный 

парткома: А. ЛОСЕВ, председатель 
КОВ, секретарь комитета ВЛКСМ: 
го цеха: Ю. ТОТ-ОГЛЫ, бригадир 
нон бригады: О. ПРИБС, начальник 
укрупненной бригады.
НОМАРЕВ, бригадир укрупненной

обязательства подписали:
директор: Ю. ШАШИЛЬ, секретарь 

рабочего комитета: М. ТЕЛЯТНИ- 
Н. ОДИНЦЕВ. шофер транспортно- 
укрупненной комсомольско-молодеж- 

Нарымского сплавучастка: И. ПО- 
бригады; Л. С АЛЬКОВ, бригадир

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА КОЛЛЕКТИВА СТОЛО ВО Й  № 38 
ПЕРВОГО ТОМ СКО ГО  ТРЕСТА СТОЛОВЫХ НА 1976 ГОД.

Горячо одобряя постановление ЦК 
КПСС. Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «О Всесоюзном 
социалистическом соревновании за по
вышение эффективности производства и 
качества работы, за успешное выполне
ние народнохозяйственного плана на 
1976 год», мы берем на себя социали
стические обязательства:

Предоставить горячее питание не ме
нее чем для 80 процентов рабочих, ин
женерно-технических работников и слу
жащих манометрового завода, в том чи
сле для 100 человек — диетическое.

Произвести и реализовать через мага
зин «Кулинария» овощных, рыбных, 
мясных полуфабрикатов, теста, конди
терских изделий сверх плана на 5 тысяч 
рублей.

Увеличить использование рыбы в 
приготовлении блюд до 25 процентов в 
общем расходе мясорыбопродуктов. Про
должить практику1 проведения «рыбных 
дней».

В целях выпуска продукции высокого 
качества обеспечить ежедневную рабо
ту бракеражных комиссий, проводить 
регулярно контрольные проверки блюд. 
Для этого организовать работу кули
нарного совета, шефство опытных кули

наров над молодыми работниками, про
вести 50 выставок-продаж. 2 конкурса 
на лучшее приготовление блюд и кули
нарных изделий, 2 технологические и 4 
потребительские конференции. Добить
ся высокой санитарной культуры в ра
боте.

Через школу кулинарного мастерст
ва, курсовую подготовку в техникуме 
общественного питания и в кулинарном. 
училище повысить квалификацию 7 по
варам и кондитерам.

Добиться присвоения звания ударни
ка коммунистического труда 35 работ
никам, 5 работникам—«Лучший по про
фессии».

В честь предстоящего XXV съезда 
КПСС план двух месяцев по выпуску 
собственной продукции перевыполнить 
на 6 тысяч рублей. Увеличить выпуск и 
реализацию продукции собственного 
производства в 1976 году на 3,1 про
цента.

Продолжить соревнование под деви
зом «Каждому заводу — образцовую 
столовую» .. с коллективом столовой 
№ 32 первого1 треста столовых.
(Социалистические обязательства приняты 
на общем собрании коллектива столовой 

. № 38).

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА РАБОТНИКОВ ПОТРЕБИТЕЛЬСКОЙ 
КООПЕРАЦИИ ЗЫРЯНСКОГО . РАЙПО НА 1976 ГО Д

Коллектив Зырянского райпо, вклю
чившись во Всесоюзное социалистиче
ское соревнование за повышение эффек
тивности производства и качества рабо
ты, принял на себя следующие , социа
листические обязательства на 1976 год:

Обеспечить постоянное наличие в про
даже товаров в широком ассортименте. 
Регулярно проводить разбраковку по
ступающих изделий, подготовить 5 боа- 
керов-общественников из продавцов. До
вести реализацию товаров методом са
мообслуживания до 80 процентов в об
щем товарообороте, организовать до
ставку крупногабаритных товаров на 
дом. Провести 12 выставок-продаж про
мышленных товаров, 15 выставок-про
даж кулинарных и кондитерских изде
лий, 4 сезонные ярмарки.

Продать сверх годового задания раз
личных промышленных и продовольст
венных, товаров на 150 тысяч рублей, 
выполнить двухмесячный план рознично
го товарооборота 27 февраля 1976 года.

Организовать в течение года 600 вы
ездов на животноводческие фермы п по
ля и продать .через развозную торговлю 
работникам сельского хозяйства товаров

на 230 тысяч рублей, что на 50 тысяч 
руб. больше, чем в прошлом году.

Реализацию продукции собственного 
производства предприятиям обществен
ного питания увеличить на 10 процен
тов, выработать булочных изделий не 
менее 8 процентов'к общему выпуску 
продукции хлебовыпекающих предприя
тий.

Годовой план закупки картофеля кол
лектив райпо выполнит к 15 октября, 
шерсти — к 1 ноября, закупит у насе
ления 12 тонн мяса сверх плана.

Сдать в эксплуатацию столовую на 
80 посадочных мест, реконструировать 
три магазина.

Особое внимание уделить повыше
нию квалификации, профессионального 
мастерства работающих. Через все фор
мы обучения будет подготовлено 35 про
давцов, поваров, заготовителей. Прове
сти два конкурса на звание .«Лучший но 
профессии».

Коллектив Зырянского .райпо вызвал 
на социалистическое соревнование ра
ботников кооперации Первомайского 
района.

(Социалистические обязательства обсуж
дены и приняты на собрании коллектива
Зырянского райпо).

ДЕНЬ С Ъ Е З Д А - Д Е Н Ь  УДАРНОГО ТРУДА
Весь советский народ с 

большим воодушевлением го
товится встретить XXV съезд 
партии. У  нас, рабочих, есть 
добрая традиция —  встречать 
каждый съезд трудовыми ус
пехами. Коллектив автобазы 
управления связи принял

предсъездовское обязатель
ство —  повысить качество 
транспортного обслуживания 
связистов, сделать к откры
тию съезда двадцать тысяч 
километров сверхпланового 
пробега. Я со своей стороны

РОССИИ: ФИНИШ  П Я ТИ ЛЕТК И
О Б  И Т О Г А Х  В Ы П О Л Н Е Н  
П Л А Н А  Р А ЗВ И ТИ Я  НАРО Д Н О ГО

плюс к этому обязуюсь отра
ботать 24 февраля, день от
крытия съезда, на сэкономлен
ном горючем.

Б. НЕПРОКИН, 
шофер автобазы област

ного управления связи.

Трудящиеся Российской 
Федерации встречают XXV 
съезд КПСС новыми дости
жениями в развитии эконо
мики, науки и культуры. На 
основе широко развернувше
гося социалистического со
ревнования обеспечено ус
пешное выполнение плана 
1975 года. Об этом говорит
ся в сообщении Центрально
го статистического управле
ния РСФСР.

Развитие народного хозяй
ства РСФСР в 1975 году ха
рактеризуется следующими 
данными: национальный до
ход,̂  использованный на по
требление и накопление по 
отношению к 1974 году, — 
104 процента; ■ продукция 
промышленности — 107,2
процента, в том числе произ
водство средств производ
ства (группа «А») — 108 
процентов, производство
предметов потребления
(группа «Б») — Ю6 про
центов; продукция сельского 
хозяйства — 94,4 процента; 
ввод в действие основных 
фондов — 109 процентов; 
капитальные вложения ' —

110 процентов; грузооборот 
всех видов транспорта об
щего пользования — 106 
процентов; численность ра
бочих и служащих — 102 
процента; фонд заработной 
платы по народному хозяй
ству — 105,6 процента;
средняя денежная заработ
ная плата рабочих и служа
щих — 103,6 процента; оп
лата труда колхозников — 
103 процента; общественные 
фонды потребления — 107,5 
процента; реальные доходы 
на душу населения — 104,7 
процента; розничный товаро
оборот — 106,8 процента: 
объем реализации бытовых 
услуг — 108,1 процента:
ввод- в действие общей пло
щади жилых домов — 99,5 
процента; производитель
ность труда: в промышлен
ности — 106 процентов, в 
строительстве — 105,6 про
цента: прибыль по народно
му хозяйству (в сопостави- 

■ мых ценах) — 109 процен
тов.

В отраслях народного хо
зяйства продолжались рабо
ты в области научно-техни-

И Я  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н О Г О  
ХО ЗЯЙСТВА РС Ф С Р В 197S ГОДУ

ческого прогресса. , Повыше- 
ние на этой основе произво
дительности общественного 
труда в 1975 году на 3,4 
процента обеспечило эконо
мию труда около 2 миллио
нов человек.

Численность научных ра
ботников ■составила около 
840 тысяч человек.

Предварительные итоги 
развития народного хозяй
ства за 1971 —1975 годы 
показывают, что основные 
социально - экономические 
задачи пятилетки выполне
ны.

Годовой план по объему 
реализации' й производству 
большинства важнейших ви
дов продукции перевыпол
нен. Прирост промышленно
го производства по сравне
нию с 1974 годом составил 
7,2 процента при плане на 
год 6,6 процента.

Производительность труда 
возросла на 6 процентов при 
плане 5 процентов. За счет 
повышения производительно
сти труда получено 85 про
центов прироста объема про
изводства. Выполнен план 
по себестоимости промыш

ленной продукции и прибы
ли. По сравнению с 1974 
годом прибыль в промыш
ленности возросла на 11 
процентов.

В отдельных отраслях 
промышленности прирост 
выпуска продукции соста
вил: электроэнергетика — 
5 процентов; топливная про
мышленность — 7 процен
тов; черная и цветная ме
таллургия — 6 процентов; 
химическая и нефтехимиче
ская промышленность — 10 
процентов; машиностроение 
и металлообработка — . 11 
процентов:, лесная, деревооб
рабатывающая и целлюлоз
но-бумажная промышлен
ность — 5 процентов; про
мышленность строительных 
материалов — 6 процентов; 
легкая промышленность — 
4 процента; пищевая про
мышленность — 4 процента. 
Производство товаров куль
турно-бытового назначения и 
хозяйственного обихода уве
личилось на 9 процентов.

Годовой план реализации 
продукции выполнен всеми 
промышленными министер

ствами РСФСР, промыш
ленностью городов Москвы 
и Ленинграда, всех автоном
ных республик, краев и об
ластей, кроме Тамбовской н 
Читинской' областей.

При выполнении годового 
плана промышленностью в 
целом, говорится далее в 
сообщении ЦСУ РСФСР, от
дельные предприятия и про
изводственные объединения 
не выполнили установлен
ных заданий по реализации 
продукции, росту произво
дительности труда и накоп
лениям. Недовыполнен план 
производства готового про
ката, серной кислоты, неф
теаппаратуры, технологичен 
ского оборудования для лег
кой и пищевой промышлен
ности, картона,:' некоторых 
видов тканей, верхнего три
котажа, кожаной обуви, от
дельных видов пищевой про
дукции и некоторых других 
видов изделий.

__На ряде предприятий не 
обеспечивается выпуск про
дукции в заданном ассорти
менте и надлежащего каче
ства. Имеются недостатки в 
использовании производст
венных .мощностей, сырья я 
материалов, рабочего време
ни.

В 1975 году во многих ав
тономных республиках, кра
ях и областях Российской 
Федерации, сложились ис
ключительно неблагопрнят-

(Окончание на 3-й стр.)
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ' 11 февраля 1976 года;

ПЛАНЫ П А Р Т И И -П Л А Н Ы  НАРОДА
Обсуждаем проект ЦК КПСС к XXV съезду партии «Основные направления развития народного хозяйства СССР на 1 9 7 6 - 1 9 8 0  годы»

СОРЕВНОВАНИЕ:
Химизация сельскохозяй

ственного производства — 
необходимое условие вы
полнения больших задач, 
которые поставлены перед 
тружениками села в проекте 
ЦК КПСС к XXV съезду 
Коммунистической партии 
Советского Союза «Основ
ные направления развития 
народного хозяйства СССР 
на 1976 —1980 годы». Ис
пользование тех поистине, 
огромных возможностей, ко
торые открывает химизация 
сельскохозяйственного про
изводства, зависит как от 
работников промышленно
сти, занятых выработкой 
минеральных удобрений и 
химических средств защиты 
растений, так и от тружени
ков села, которые должны 
эти химикаты наиболее эф
фективно использовать.

С полным основанием хи
мизацию сельского хозяйст
ва называют индустрией 
плодородия, одной из основ 
интенсификации земледе
лия. Выгоды ее трудно пере
оценить. По данным прове
денных в нашей области 
опытов, внесенный в почву 
центнер минеральных удоб
рений дает прибавку зерна 
1,5—2 центнера, зеленой 
массы кукурузы — 20—25 
центнеров, картофеля — 
10—15 центнеров, сена мно
голетних трав — 4—5 цент
неров.

Разумеется, земля долж
на удобряться в соответст
вии с потребностью почвы в 
тех или иных элементах, н в 
конечном счете есть предел 
возможностей любого поля.

Недавно было принято 
совместное постановление 
бюро обкома КПСС, испол
кома областного Совета де
путатов трудящихся, прези
диума облсовпрофа и обко
ма ВЛКСМ о социалистиче
ском соревновании за повы
шение урожайности и увели
чение производства зерна 
и кормов в 1976 году. Од
ним нз действенных рычагов 
в борьбе за рост производ
ства зерна и кормов будет 
использование в широких 
масштабах органических и 
минеральных удобрений.

В истекшей пятилетке на 
поля совхозов и колхозов 
области было вывезено око

ло пяти миллионов тонн тор
фа и перегноя и 800 тысяч 
тонн условных туков мине
ральных удобрений, оказав
ших положительное влияние 
на плодородие наших сель
скохозяйственных угодий. 
Но, хотя баланс питательных 
веществ в почвах за счет 
этого несколько улучшился, 
он все еще в целом по обла
сти остается отрицательным.

С Д Е Л А Т Ь
ПЛОДОРОДНЫМ
К А Ж Д Ы Й

Поэтому в наступившей 
десятой пятилетке поступле
ние минеральных удобре
ний в хозяйства области 
значительно возрастет. В 
1980 году должно по
ступить 580 тысяч тонн ус
ловных туков — почти в 
два с половиной раза боль
ше, чем в последнем году 
истекшей девятой пятилет
ки. Переработать такое ог
ромное количество возмож
но лишь при четкой органи
зации всего комплекса агро
химических работ. В частно
сти, нужно будет полностью 
использовать подкормки ози
мых, внесение удобрений 
весной и прикорневую под
кормку растений.

Уже в нынешнем году 
земледельцы области см о- - 
гут обеспечить подкормкой 
всю площадь озимой ржи из 
расчета 35—40 килограм
мов действующего вещества 
на гектар, обеспечить рядко
вое внесение суперфосфата 
на всю яровую площадь и 
четвертую часть посева яч
меня нз расчета 15 кило
граммов действующего ве
щества на гектар.

Кроме того, для создания

В десятой пятилетке бу
дут продолжены работы по 
переводу производства про
дукции животноводства на 
промышленную основу. В хо
зяйствах нашей области 
строятся новые и реконстру- 

, нруются существующие 
комплексы для содержания 
крупного рогатого скота по 
беспривязноФоксовой тех
нологии.

Проекты разрабатываются 
местными организациями. 
Однако эти проекты содер
жат только разделы строи
тельных н монтажных работ, 
в них лишь одна-две стра
ницы уделяются технологии 
содержания скота. Между 
уем вопросы технологии, 
организации производства и 
труда, управления и зоовете
ринарной работы не менее 
важны, чем строительство и 
оборудование помещений. И 
мы полностью поддерживаем 
критические замечания и 
предложения первого секре
таря Томского райкома 
КПСС А. П. Габрусенко 
(«Красное знамя», 23 янва
ря). Для разработки этих 
вопросов необходимо привле
кать квалифицированных то
варищей — технологов, зоо
техников, ветеринарных вра
чей, экономистов, специали
стов по организации и опла
те труда, управлению и др. 
Решать эти вопросы на ме
стах (в совхозах и колхозах) 
в большинстве' случаев не 
представляется возможным.

Поэтому мы считаем необ
ходимым, чтобы проектные 
организации выдавали своим 
заказчикам комплексные 
проекты, включающие пол
ноценные разделы по техно
логии и организации произ
водства.

В 1974 году лаборатория 
организации производства 
Томской государственной 
сельскохозяйственной опыт
ной станции разработала по 
договору с институтом 
«Томекколхозпроект» допол
нительные разделы (органи
зационно - технологическую 
часть) к проекту реконструк
ции помещений для содержа
ния телят в возрасте до ше
сти месяцев по беспривязно- 
боксовой технологии. При
нять наше предложение о

разработке подобного разде
ла для реконструкции коров
ников на 460 коров инсти
тут не нашел нужным. В 
1975 году такую работу ла
боратория выполнила на хоз
договорных началах по 
просьбе колхоза «Сибиряк» 
Зырянского района. Опыт
ная станция имеет заявки на 
проведение аналогичных 
разработок и от других хо
зяйств.

Но ведь хозяйства долж
ны получать, единый ком
плексный проект от проект
ных организаций. Это позво
лит уменьшить количество 
разрабатываемых оргтехпро- 
ектов, так как многие проек
ты строительной части име
ют повторное или много
кратное применение и лишь 
«привязываются» к конкрет
ным условиям хозяйства.

В связи с этим мы пред
лагаем, чтобы все проекты 
на строительство и реконст
рукцию животноводческих 
комплексов выполнялись 
комплексно, для чего в про
ектных организациях (не 
только Томской, но и дру
гих областей) надо иметь 
группу соответствующих спе
циалистов для разработки 
оргтехпроектов.

При необходимости по
мощь в разработке оргтех
проектов могут оказать про
ектным организациям спе
циалисты отдела животно
водства опытной станции на 
хоздоговорных началах (при 
условии, что эти организа
ции будут передавать опыт
ной станции соответствую
щие фонды заработной пла
ты).

Обеспечение колхозов я  
совхозов оргтехпроектами 
будет способствовать быст
рейшему освоению промыш
ленной технологии и повы
сит эффективность новых 
комплексов.

С, лисовик,
старший преподаватель 
экономического факуль
тета Томского универ

ситета;
И. АКСЕНОВА,

. А. ДОЛМАТОВА, 
научные сотрудники ла
боратории организации 
производства Томской 
государственной сель
скохозяйственной опыт

ной станции.

прочной кормовой базы жи
вотноводству имеется воз
можность подкормки азот
ными удобрениями много
летних трав, естественных 
сенокосов и мелиорируемых 
земель. В последующие го
ды эта возможность еще бо
лее увеличится, удобрения 
будут вноситься по потреб
ности сельскохозяйственных 
культур в питательных ве

ются в отношении перевоз
ки к хлебу и вывозятся по
спешно по назначению, как 
грузы первой категории». 
Это положение декрета 
актуально и в настоящее 
время.

Наряду с реконструкцией 
и увеличением мощностей 
прирельсовых складов тор
говых баз необходимо стро
ить склады в самих хозяй-

ИНДУСТРИЯ
У Р О Ж А Я
Ществах. Значительно улуч
шится их соотношение.

Внедрение передовых, 
прогрессивных приемов, та
ких, как приггосевное внесе
ние гранулированных удоб
рений и прикорневая под
кормка, которые производят
ся туковыми и комбинирован
ными сеялками, пока у нас 
в области на низком уровне. 
Это связано прежде всего с 
тем, что к весне удобрения 
из-за плохого хранения ста
новятся чрезмерно влажны
ми, теряют свои физические 
свойства. Это затрудняет их 
внесение. Хранение мине
ральных удобрений — одна 
из важнейших проблем 
сельскохозяйственного про
изводства нашей области. 
Отсутствие необходимого 
количества складов, безот
ветственность, неправиль
ное списание приводят к 

. значительным потерям (до 
20 процентов всех удобре
ний), снижают их эффектив
ность. Хочу напомнить, что 
в декрете Совнаркома, при
нятом еще 7. мая 1919 года, 
т. е. в труднейшие дни Со
ветской власти, говорилось: 
«Все удобрения приравнива

емая, причем склады не ма
лой мощности, а вместимо
стью не менее чем на тыся
чу тонн. Должна быть раз
работана н единая схема 
строительства складов под 
минеральные удобрения и 
ядохимикаты.

Повышение плодородия 
почв за счет возрастающего 
внесения удобрений воз
можно только при нали
чии крупного специализиро
ванного предприятия, каким 
будет агрохимический трест, 
организованный при област
ном объединении «Сельхоз
техника» в октябре прошло
го года.

В специализированных 
подразделениях агрохимиче
ского треста сосредоточи
ваются техника, склады, ре
монтные базы и другие не
обходимые производствен
ные помещения. Опыт агро
химических трестов сосед
них областей свидетельству
ет, что стоимость работ по 
химизации и агрохимическо
му обслуживанию колхозов 
н совхозов силами специали
зированного треста значи
тельно ниже, чем прежде, 
когда эти операции выполня

лись самими хозяйствами. В 
областной агрохимической 
лаборатории сейчас состав
ляются сметы на торфова
ние полей, а в дальнейшем 
они будут составляться на 
известкование и фосфориро- 
вание почв, а также на дру
гие работы, связанные с 
повышением плодородия.

Необходимость известко
вания и фосфорирования вы
звана тем, что 469 тыся
чам гектаров пашни в хозяй
ствах нашей области недо
стает фосфора, необходимо
го растениям при формиро
вании урожая, а более 400 
тысяч гектаров имеют так 
называемую кислую реак
цию среды, которая также 
отрицательно сказывается 
на развитии растений. Для 
работ по известкованию в 
нашей области необходимо 
развивать собственную сырь
евую базу по добыче изве
сткового сырья. У нас име
ются соответствующие ме
сторождения с перспектив
ными запасами известняка.

Важная проблема, кото
рую также нужно решать 
возможно быстрее,—это по
вышение качества торфяных 

. удобрений. Существующая 
технология добычи торфа и 
приготовления торфо-мине
ральных удобрений не по
зволяет получать качествен
ную торфяную продукцию, 
в результате чего налицо 
балластные перевозки тор
фяных удобрений, имеющих 
чрезмерную влажность и 
зольность. Чтобы эффектив
но использовать одно из ве
личайших богатств природы 
—■ торф, необходим переход 
на заготовку продукции про
мышленным и полупромыш
ленным способом.

Комплекс агротехниче
ских мер по повышению 
естественного плодородия 
полей в сочетании с даль
нейшей химизацией сель
скохозяйственного произ
водства позволит получать 
устойчивые урожаи, создать 
необходимые продовольст
венные фонды и прочную 
кормовую базу для живот
новодства.

Э. ТИТОВА,
заведующая областной
агрохимической лабора

торией.

Х о з р а с ч е т  —  
основа экономики

РАЗДУМЬЯ И ПРОБЛЕМЫ

О Г Р Е Х И

ПРОЕКТИРОВАНИЯ

Люба Чернова — слесарь-сборщик работниц участка, ежедневно перевы-
участка ширпотреба цеха № 10 завода полняет сменное задание. Люба — член
математических машин. Комсомолка «Комсомольского прожектора».
Л. Чернова — одна из лучших молодых Фото В. Казанцева.

В проекте ЦК КПСС , к XXV съезду 
есть такие строки: «Пятилетка эффек
тивности и качества означает, что каж
дый советский человек, каждый тру
довой коллектив должны проявить ис
тинно хозяйскую заботу об улучше
нии качественных показателей деятель
ности своего предприятия, стройки, сов
хоза, колхоза, постоянно добиваться по
вышения качества работы во всех звень
ях нашего хозяйства, на каждом рабо
чем месте».

Размышляя над этой конкретной за
дачей, поставленной ЦК нашей партии 
перед советским народом, невольно за
думываешься: а что нами делается в 
этом направлении и что еще нужно 
сделать?

Я работаю ревизором. Мне довелось 
побывать на многих лесозаготовитель
ных предприятиях объединения «Том- 
леспром». В актах ревизии часто отме
чал, что в обязательствах трудовых кол
лективов ни слова не говорилось об 
экономном расходовании топлива, 
смазочных и технических материалов, 
запасных частей. А при подведении 
итогов соревнования лесозаготовитель
ных бригад, экипажей челюстных по
грузчиков и лесовозных автомобилей 
экономические показатели вообще не 
учитываются. Вопросы качества, произ
водительности труда, использования ма
шин и оборудования, экономии и эффек
тивности не получают полного отраже
ния и должной оценки. Иногда бывает, 
что их просто предают забвению. Следу
ет также отметить, что объединение 
«Томлеспром» и обком профсоюза при 
подведении итогов* социалистического 
соревнования коллективов лесозаготови
телей учитывают не все эти показатели.

По-моему, в условиях десятой пяти
летки круг учитываемых для предприя
тий показателей нужно расширить. На
пример, важно учитывать выработку 
на человеко-день и на механизм, смен
ность работы машин и оборудования, 
фондоотдачу, экономию материальных и 
финансовых ресурсов, то есть себестои
мость единицы продукции. Более пол
ная картина производства будет спо
собствовать улучшению контроля, более 
широкому распространению опыта пере
довиков и новаторов.

В проекте ЦК КПСС к XXV съезду 
партии поставлена задача —- повысить 
производительность труда в лесной и де
ревообрабатывающей промышленности 
на 25-—27 процентов. Для лесозаготови
телей нашей области это непросто, так 
как основные лесные массивы сосредо
точены в заболоченных местах. Выпол
нение этого показателя должно быть 
взято под неослабный контроль с* пер
вых дней пятилетки.

Особо хочется остановиться на подве
дении итогов по выработке на меха
низм, машину, агрегат. Основным пока
зателем в бригадах и экипажах считают 
выработку на отработанную машино- 
смену. Этот показатель хорош, но он не 
дает представления об использовании 
закрепленных за коллективом .оборудо
вания, машин и механизмов. На мой 
взгляд, лучше было бы при подведении 
итогов брать за основу показатель по 
выоаботке на списочный механизм.

Поясню на примере. На отдельных 
предприятиях, которые имеют избыток

техники, за крупными бригадами, рабо
тающими в составе шести комплексных 
звеньев, закрепляют по 9—10 трелевоч
ных тракторов. Для бригады это хоро
шо: легче работать и iiefne выполнять 
обязательства. Из 10 тракторов 6 будут 
работать с полной гарантией — не-надо 
спешить с ремонтом неисправных трак
торов, не надо думать о работе в две 
смены.

А теперь возьмем леспромхозы, где 
техники меньше и бригадам не выделя
ют резервных тракторов. Им. безуслов
но. труднее: в случае поломки одного 
или сразу нескольких тракторов прихо
дится искать выход, то есть работать в 
две смены и спешить с ремонтом. Дей
ствуя так, эти бригады проявляют  высо
кую сознательность, изобретательность, 
часто настоящий трудовой героизм, 
обеспечивают снижение себестоимости 
выпускаемой продукции. Но все это не 
оценивается при подведении итогов со
ревнования.

Премирование бригад с учетом ре
зультатов хозрасчета, присуждение им 
классных мест в соревновании с учетом 
выработки на человеко-день и списоч
ный механизм, с учетом Фондоотдачи и 
себестоимости выпускаемой продукции 
заставит всех лесозаготовителей - по- 
иному относиться к вопросам экономии 
и бережливости, к вопросам эффектив
ности лесозаготовительного производ
ства. поможет выявить подлинных пере
довиков.

Нужно поставить вопрос так: брига
дам и экипажам, по которым нет сведе
ний о результатах хозрасчета, классных 
мест не присуждать, а с руководителей 
учинять самый строгий спрос. Тогда и 
хозрасчет будет внедряться на деле, а 
й ен а  бумаге.

Есть еще два немаловажных момен
та. Нормы расхода горюче-смазочных 
материалов, запасных частей и .техмате- 
риалов почему-то намного разнятся на 
предприятиях объединения «Томлес
пром», даже там, где условия работы 
одинаковы. Необходимо тщательнее 
анализировать и доведение производст
венных заданий соревнующимся коллек
тивам, чтобы не получалось так, как 
в Ореховском леспромхозе. В этом лес
промхозе при доведении наряд-заданий 
бригадам на вахтовых участках зани
жали средний объем хлыста на 2—3 
градации, а расстояние подвозки и вы
возки завышали в 3—10 раз. Бригады 
получали максимальные премии, счита
лись передовыми, а на самом деле не 
выполняли, даже норм выработки.

Правило, когда учитывается пол
ный комплекс показателей деятельно
сти трудового коллектива; следует уста
новить для всех производственных кол
лективов: бригад, экипажей, мастер
ских участков, смен, цехов и пред
приятий. Можно разработать много
балльную систему подведения итогов 
соревнования, которая будет учиты
вать также и состояние трудовой и про
изводственной дисциплины в коллекти
ве, и состояние охраны труда, техники 
безопасности.

Поиск оптимальных условий социали
стического соревнования, неформальное 
подведение его итогов — важная зада
ча.

А. КАЛЯБИН,
старший экономист-ревизор Асла- 

новского леспромхоза.

В девятой пятилетке, как 
отмечается в. проекте ЦК 
КПСС к XXV съезду, быст
рыми темпами развивалось 
бытовое обслуживание насе
ления. Это отчетливо видно 
на примере нашего объеди
нения. Если в 1970 году 
объем услуг немногим пре
высил восемьсот тысяч руб
лей, то планом нынешнего 
года предусмотрено оказать 
их более чем на 1,3 мил
лиона рублей. За пятилетие 
получила значительное раз
витие материальная база.

Наряду с наращиванием 
объемов происходит даль
нейшее повышение качества 
и, культуры обслуживания. 
Этому, безусловно, способ
ствуют современное оборудо
вание, поступающее в распо
ряжение мастеров, совер
шенствование __ технологии 
ремонта, внедрение* новых 
прогрессивных форм обслу
живания.

Особое внимание уделяет
ся развитию сельского сер
виса. В прошлой пятилетке 
созданы филиалы нашего 
объединения в Асинов- 
ском, Первомайском, Зырян
ском, Шегарском, Кривоше- 
инском, Чаинском, Молча- 
новском, Колпашевском. и 
Кожевниковском районах. 
Трудно переоценить их зна
чение для сокращения сро
ков и повышения качества 
ремонта бытовой техники. 
Объединение планирует ра
боту филиалов, обеспечива
ет их запчастями и материа
лами, организует 1 профес
сиональную учебу мастеров. 
В этом году подобные фи
лиалы будут организованы 
в других районах области.

В объединении между це-

КАЧЕСТВО НАШЕЙ РАБОТЫ
хами, мастерскими, филиа
лами развернуто соревнова
ние за лучшие результаты и 
высокое качество обслужи
вания. Победителем в завер
шающем году пятилетки 
стал дружный коллектив ве
соремонтной мастерской (на
чальник В. П. Конышев), 
который за два месяца до 
окончания года справился с 
Пятилетним заданием. Об
разцы ударного труда пока
зывают ветераны объедине
ния часовой мастер первого 
класса А. Г. Опалев, сле
сарь по ремонту сложной 
бытовой техники, депутат 
Советского районного Сове
та И. Н. Никифоров, часо
вой мастер . Колпашевского 
филиала Н. Д. Чепрасова» 
механнк-водитель цеха быто
вой техники Ю. В. Сукон- 
цев и многие другие.

Однако, отмечая опреде
ленные успехи, надо при
знать, что мы еще недоста
точно широко применяем 
прогрессивные формы об
служивания трудящихся.

Как это ни странно, наши 
мастерские страдают от не
достатка заказов. И это при 
большой потребности жите
лей области в наших услу
гах. Причин этого парадок
сального положения несколь
ко. Одна из них: до сих пор 
у службы быта нет правиль
но организованной, учиты
вающей особенности психо
логии, материальные воз
можности современного че
ловека рекламы. Намного ли 
она изменилась за послед

ние десять лет? Как и рань
ше, дальше эпизодических 
объявлений в газете и по те
левидению, скромных табли-/ 
чек-указателей реклама не 
идет. Бытовикам нужна, ду
мается, система рекламы.

Рекламой бытовых услуг 
занимается специальное про
ектно-конструкторское бюро 
облбытуправления, но в том, 
что уровень рекламы не от
вечает запросам дня, есть и 
вина объединения. Очевид
но, к рекламированию услуг 
надо подходить с учетом об
разовательного, материаль
ного, возрастного уровней 
наших клиентов. Пропаган
да в расчете на среднего 
жителя приносит мало поль
зы. Именно так получилось 
с внедрением прогрессивного 
абонентного обслужива
ния холодильников. Спору 
нет, оно выгодно для насе
ления: за умеренную плату 
бытовики обязуются поддер
живать агрегат в рабочем 
состоянии. И все-таки рас
пространяется оно слабо. 
Почему? Как выясняется из 
разговоров с клиентами, 
многие просто не слышали 
о нем; другие проявляют 
осторожность по отношению 
к новому.

Иное положение на селе. 
Заказов здесь изобилие, 
проблема — в их сборе. 
Связующим звеном между 
нашими филиалами и заказ
чиками должны быть ком
плексные приемные пункты 
(КПП), которые открыты 
или открываются в боль

шинстве крупных сел. Пра
вильно организована работа 
приемных пунктов в Каф- 
танчикове, Рыбалове, Моря- 
ковке, Самуськах Томского 
района. Приемщицы здесь 
активно собирают бытовую 
технику для ремонта, от
крытками извещают о дефек
тах, после чего разъездные 
механики объединения вы
езжают и делают ремонт.

А вот приемные пункты 
Асиновского, Зырянского, 
Первомайского районов 
очень мало или вовсе не 
принимают для. ремонта бы
товую технику. Причина — 
в неправильной организации 
их работы. КПП здесь в 
своем большинстве представ
ляют мини-мастерские по 
пошиву одежды, а приемщи
ца видит больше выгоды не 
в приеме заказов, а в поши
ве пальто, платьев и брюк. 
Особенно тревожит факт, 
что руководители этих рай
онных комбинатов бытового 
обслуживания видят в сборе 
заказов по бытовой технике 
лишь ненужную обузу. Пер
вомайский комбинат, напри
мер, в плане «помощи» за
нимается только контролем 
за финансами филиала. Ви
димо, нет необходимости до
казывать, что без должной 
организации работы комп
лексных приемных пунктов 
добиться существенного 
улучшения обслуживания 
сельских жителей нам очень 
трудно.

Повысить культуру об
служивания и качество ис

полнения заказов ’— такую 
задачу ставит Центральный 
Комитет КПСС на будущую 
пятилетку. Качество и куль
тура обслуживания во мно
гом определяют авторитет 
предприятия, его, так ска
зать, марку. Если клиенту 
нагрубили, перенесли сроки 
получения заказа, провели 
ремонт некачественно — он, 
понятно, в мастерскую боль
ше не придет, будет искать 
помощи на стороне, у част
ников. Поэтому улучшение 
качества ремонтных работ 
благотворно скажется и на 
увеличении притока заказов. 
Многое в объединении де
лается в плане повышения 
ответственности за поручен
ное дело. Качество стало 
обязательным пунктом в ус
ловиях социалистического 
соревнования цехов, мастер
ских. В часовом цехе, напри
мер, число повторных ремон
тов определяет величину 
премии мастера за перевы
полнение I >рм, повторный 
ремонт производится за счет 
виновника. Вопросы культу
ры труда постоянно в центре 
внимания администрации, 
профсоюзной организации 
объединения. Без внима
тельного изучения, принятия 
мер не обходится ни одна 
жалоба, ни одно предложе
ние заказчиков.

Есть еще среди бытови
ков люди халатные, которые 
могут небрежно выполнить 
заказ, нагрубить клиенту. 
Ни один такой случай не

остается без внимания, ви
новные наказываются. Од
нако в ряде случаев бытови
ки становятся без вины ви
новатыми. Дело в том, что 
объединение выполняет га
рантийный ремонт новых 
холодильников, стиральных 
машин, часов, пылесосов, 
другой сложной бытовой 
техники. Но часто не можем 
наладить бытовой агрегат, 
так как заводы-изготовители 
плохо обеспечивают объеди
нение запасными частями и 
агрегатами. Отсюда недо
вольство — надо признать, 
справедливое — владельцев 
этой техники. Вот пример: 
владельцам более чем трех
сот новых холодильников 
выданы письма, что произ
вести гарантийный ремонт 
нет возможности из-за от
сутствия холодильных агре
гатов. Постоянно не хватает 
запчастей для стиральных 
машин, часов, пылесосов, 
мототранспорта. Несмотря 
на жалобы, положение не 
улучшается. На наш взгляд, 
облбытуправление должно 
поставить этот вопрос со 
всей остротой в министерш 
стве.

Решение всех этих вопро
сов поможет выполнить за
дачи, выдвигаемые проек
том ПК КПСС к XXV съез
ду: «Увеличить объем реа
лизации бытовых услуг на
селению в 1,5 раза, в том 
числе в сельской местности 
в 1,7 раза. Повысить куль* 
туру обслуживания и качест
во исполнения заказов».

А. ДРАГУНОВ, 
директор областного 

производственного объе
динения «Томскоблбыт- 

техннка».
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Р О С С И Я :
финиш пятилетки

(Окончание. Начало на 
1-й стр.)

ные погодные условия для 
сельскохозяйственного про
изводства, что привело к 
недобору зерна и некоторых 
других видов продукции. 
Однако в результате после
довательного проведения в 
жизнь намеченных партией 
мероприятий по укреплению 
материально-технической ба
зы сельского хозяйства, хи
мизации, мелиорации земель 
и самоотверженного .труда 
работников села отрицатель
ное влияние погодных усло
вий было ослаблено.

Объем валовой продукции 
сельского хозяйства в 1975 
году был несколько ниже, 
чем в 1974 году, но превы
сил среднегодовое производ
ство в восьмой пятилетке на 
7 процентов.

В, истекшем году валовой 
сбор зерна составил 77 мил
лионов тонн. Выращен са
мый высокий урожай риса, 
производство его составило 
более одного миллиона тонн. 
Больше, 4ем в 1974 году, 
произведено льноволокна и 
собрано картофеля.

Несмотря на сложные по
годные условия зимовки 
1975—-1976 года, колхозы и 
совхозы республики обеспе
чили увеличение поголовья 
крупного рогатого скота, в 
том числе коров.

Народнохозяйстве и н ы е  
планы закупок скота и пти
цы, яиц и шерсти перевы
полнены. Молока закуплено 
больше, чем в 1974 году, 
однако план несколько недо
выполнен.

В 1975 году завершен 
перевод всех совхозов Мини
стерства сельского хозяй
ства на условия хозяйствен
ного расчета.

Продолжалось укрепление 
материально-технической ба
зы сельского хозяйства. Ка
питальные вложения госу
дарства и колхозов по всему 
комплексу работ составили 
15,8 миллиарда рублей, в 
том числе государственные 
— 10,4 миллиарда рублей. 
По сравнению с 1974 годом

капитальные вложения госу
дарства и колхозов возросли 
на 9 процентов.

Из общего объема капи
тальных вложений в иррига
ционно-мелиоративное строи
тельство государством и кол
хозами направлено 2,5 мил
лиарда рублей — на 16 про
центов больше, чем в 1974 
году. В нечерноземной зоне 
РСФСР осуществлен ввод в 
действие более: 400 тысяч 
гектаров мелиорированных 
земель.

План поставки сельскому 
хозяйству техники и мине
ральных удобрений выпол
нен. Проведены лесовосста
новительные работы на 1,9 
миллиона гектаров.

В 1975 году грузооборот 
всех видов транспорта обще
го пользования составил 3,5 
триллиона тонно-километров 
и увеличился по сравнению 
с предыдущим годом на 6 
процентов.

Предприятиями связи 
(почта, телеграф, телефон, 
радио) годовой план по об
щему объему продукции вы
полнен; по сравнению с пре
дыдущим годом объем про
дукции связи увеличился на 
8 процентов.

В 1975 году в республике 
вступили в строй около 180 
новых крупных государст
венных промышленных пред
приятий, много цехов и про
изводств на действующих 
предприятиях. Построено 
большое количество жилых 
домов, школ, больниц и дру
гих объектов культурно-бы
тового назначения. Введены 
в действие основные фонды 
общей стоимостью 64,4 мил
лиарда рублей.

Производительность труда 
в строительстве повысилась 
на 5,6 процента.

ЦСУ РСФСР сообщает, 
что среднегодовая числен
ность рабочих и служащих в 
народном хозяйстве состави
ла 60,6 миллиона человек н 
увеличилась за год на 1,2 
миллиона человек, или на 
2 процента. Среднегодовая 
численность колхозников, за

нятых в общественном хо
зяйстве колхозов, составила 
5,7 миллиона человек.

В 1975 году завершено 
повышение минимальной 
заработной платы рабочих и 
служащих до 70 рублей в 
месяц с одновременным уве
личением тарифных ставок и 
должностных окладов сред
неоплачиваемых категорий 
работников, занятых в про
изводственных отраслях на
родного хозяйства. Во всех 
районах республики прекра
щено взимание налогов у ра
бочих и служащих всех от
раслей народного хозяйства, 
получающих заработную 
плату в размере до 70 руб
лей в месяц включительно, и 
снижены . в среднем более 
чем на одну треть ставки 
налогов у рабочих и служа
щих с заработной платы от 
71 до 90 рублей в месяц 
включительно.

Среднемесячная денежная 
заработная плата рабочих и 
служащих в народном хо
зяйстве РСФСР возросла за 
год на 3.6 процента и соста
вила 153 рубля. Заработная 
плата с добавлением выплат 
и льгот из общественных 
фондов потребления соста
вила 206 рублей против 198 
рублей в 1974 году. Оплата 
труда колхозников повыси
лась на 3 процента. Выпла
ты и льготы, получаемые на
селением республики из об
щественных фондов потреб
ления, увеличились по срав
нению с 1974 годом на 7,5 
процента и составили свыше 
52 миллиардов рублей/

Реальные доходы в расче
те на душу населения воз
росли за год на 4,7 процен
та.

Розничный товарооборот 
государственной и коопера
тивной торговли, включая 
общественное питание, со
ставил 121,8 миллиарда 
рублей и увеличился (в со
поставимых ценах) на 6,8 
процента.

За счет средств государ
ства, колхозов и населения 
введено в эксплуатацию око
ло 1,3 миллиона квартир и 
индивидуальных домов об
щей (полезной) площадью 
более 61 миллиона квадрат
ных метров. Улучшили жи
лищные условия свыше 6,3 
миллиона человек.

Численность населения 
РСФСР на 1 января 1976 
года составила 134,5 мил
лиона человек.

- (ТАСС).

РЕДЫСТОРИЯ тако
ва. Томские лесо
заготовители заин

тересовались идеей исполь
зования седельного лесовоз
ного автопоезда на базе 
МАЗ-509. Группа работни
ков тогдашнего комбината 
«Томлес» предложила внед
рить унифицированные по
луприцепы. Минлеспром по
ручил томичам эту важную 
работу. Имелось в виду, что 
результатами их труда вос
пользуются на всех лесоза
готовительных предприятиях 
страны. Наметили жесткие 
сроки. Министерство авто
мобилестроения предостави
ло томичам вне очереди не
обходимые комплектующие 
узлы и детали, а проектно
конструкторское бюро «Том- 
леса» горячо взялось за 
конструирование полупри
цепов.

Известно, что задняя ось 
лесовоза МАЗ-509 перегру
жена. Поэтому первоначаль
но разработали конструкцию 
полуприцепа с двумя осями. 
Позже решили применять 
одноосные. Молодым и ини
циативным работникам ком
бината не терпелось поско
рее увидеть автопоезд в де
ле — тем более что боль
шинство предприятий тогда 
отставало по вывозке древе
сины. И на Томском ремонт
но-механическом заводе 
(тогда ЦРММ) в спешном 
порядке, без предваритель
ных испытаний изготовили 
более 50 лесовозных полу
прицепов.

Производственная экс
плуатация уже первых авто
поездов обнаружила недора
ботки. В это трудное время 
томичи узнали об изобрете
нии. Г. А. Гребенщикова, на
учного сотрудника Сверд
ловского НИИ лесной про
мышленности. Молодой ин
женер предложил оригиналь
ную конструкцию седельно
го автопоезда для перевозки 
любых длинномерных гру
зов. Г. А. Гребенщикова 
пригласили работать в 
Томск, обещая радужные 
перспективы и практическое 
воплощение его замыслов.

На техническом совеща
нии, состоявшемся в июле 
1971 года при участии быв
шего главного инженера 
комбината «Томлес» В. А. 
Глазачева, начальников от
делов Г. М. Андрюхина и 
В. П. Стрельцова, предло
жение Г. А. Гребенщикова 
было одобрено. В протоколе 
записано: «Считать целесо
образным в кратчайший срок 
изготовить рабочие чертежи 
и Два экспериментальных 
образца (до 1 января 1972 
года)».

Чтобы ускорить работу, 
Г. А. Гребенщиков был пе
реведен в проектно-кон
структорское бюро «Томле- 
са». Но, к сожалению, после 
принятия на техсовете ре
шения прошли годы. Только 
на изготовление первого 
экспериментального образца 
3 тло 2.5 года. А с марта 
1974 года по февраль' 
1975-го (уже в объединении 
«Томлеспром») так и не 
смогли решить, где провести 
испытания. Лишь после пуб
ликации статьи автора изо

бретения в газете «Красное 
знамя» работа была продол
жена. Правда, окончательно 
не завершена и до сих пор.

Чем же вызвана много
летняя волокита? Прежде 
всего непринципиальным, 
порою просто недоброжела
тельным отношением ряда 
работников отделов объеди
нения «Томлеспром» к внед
рению автопоездов, неопре
деленной позицией, которую 
занял в этом вопросе глав
ный инженер объединения 
Е. П. Савин.

Изготовить эксперимен
тальный образец поручили 
в 1972 году Томскому ре
монтно-механическому заво
ду. Но руководители пред
приятия быстро поняли, что 
дело это чрезвычайно слож
ное, хлопотливое. Тем более 
что в испытаниях должен 
был принимать участие и 
з„_од. И... стали препятство
вать проведению экспери
мента. Подтверждение тому 
— около десятка приказов 
и распоряжений, подписан
ных в 1972—1975 годах 
В. А. Глазачевым, началь
ником объединения «Томлес- 
лром» Л. С. Ильницким, 
главным инженером объеди
нения Е. П. Савиным и на
чальником отдела главного 
механика В. П. Стрельцо
вым, которые на заводе не 
выполнены. Пользуясь бес
контрольностью, ответствен
ный за исполнение заказа 
главный инженер завода 
Б. П. Смышляев затянул 
выполнение его на годы, ни
чего не предпринимал и ди
ректор РМЗ П. Н. Дубровин.

Между тем в леспромхо
зах стали списывать в метал
лолом полуприцепы партии 
1970—1971 годов. Их на
учились использовать толь
ко в Белоярском леспромхо
зе. Но вместо того, чтобы 
ускорить разработку нового 
образца, начальник отдела 
главного механика В. П. 
Стрельцов самоустранился 
от намеченной министерст
вом программы. Дольше дру
гих занимался темой началь
ник техотдела Г. М. Андрю
хин. Но и он в конце концов 
опустил руки.

Испытания состоялись в 
феврале-марте 1975 года. 
Они прошли без соблюдения 
методики, утвержденной на
чальником объединения
«Томлеспром». Вместо ново
го использовали старый ав
томобиль, прошедший капи
тальный ремонт еще в 1972 
году. Только из-за непри
годности электропроводки

потеряли 8 дней. Полупри
цеп собрали буквально из 
утиля. Но даже эти испыта
ния показали, что автопоезд 
хорошо управляем, объем 
воза возрос почти на чет
верть. Выявились и недо
статки конструкции.

Результаты испытания 
одобрили в объединении 
«Томлеспром», ЦНИИ лес
ной промышленности и тех
ническом управлении Мин- 
леспрома. .Объединение под
готовило программу более 
широких ведомственных ис

пытаний. Ее утвердил пер
вый заместитель министра 
Г. К. Ступнев.

В октябре 1975 года 
главный инженер объедине
ния Е. П. Савин издал при
каз, в котором обязал дирек
тора Томского РМЗ П. Н. 
Дубровина «включить в план 
работьг цеха нестандартного 
оборудования на ноябрь 
1975 года изготовление трех 
автопоездов с шестью ком
плектами прицепного соста
ва».

И снова в объединении 
«Томлеспром» не проследи
ли за исполнением собствен
ных распоряжений.

— Что сделано для вы
полнения приказа в объеди
нении?—спросили мы Б. П. 
Смышляева, побывав на за
воде в январе 1976 года.

— Пока ничего, — отве
тил - главный инженер. — 
Да и надоела нам эта моро
ка...

Между тем у новой кон
струкции, которую ждут ле
созаготовители, помимо всех 
усовершенствований, есть 
главное преимущество — 
возможность маневрировать 
самим полуприцепом. Води
тель может отцепить авто
мобиль, а лес оставить на 
прицепном составе. Это 
очень важно: ведь зимой 
груженые лесовозы нередко 
приходится оставлять на 
ночь под открытым небом. 
Утром водитель теряет дол
гие часы, чтобы завести 
двигатель. Можно использо
вать и два прицепа — пока 
один загружают, с другим 
уйти в рейс. По расчетам 
отдела экономических иссле
дований ПКБ объединения 
«Томлеспром», годовой эф
фект от внедрения только 
одного автопоезда составит 
от 10 до 57 тысяч рублей (в 
зависимости от расстояния 
вывозки и способа использо
вания автопоезда). В объе
динении вывозкой леса заня
то более пятисот машин. Но
вый автопоезд позволит рез
ко увеличить их производи-

......... .•Возвращаясь к напечатанному

Волокита,
которая пятый год продолжается 
в объединении «Томлеспром»

НЕДРА РАСКРЫВАЮТ ТАИНЫ
С с о б р а н и я  п а р т и й н о - х о з я й с т в е н н о г о  а к т и в а  
Томского территориального геологического управления

В девятой пятилетке в 
поисковое бурение введе
но 53 структуры, открыто 
13 новых месторождений 
нефти и газа.

За этот период коллек
тивом Томской комплек
сной геологоразведочной 
экспедиции разведаны 21 
месторождение строитель
ных материалов и крупное 
Вороновское месторожде
ние тугоплавких глин.

Выполнено постановле
ние ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР об обеспече
нии города Томска водой 
из подземных источников.

На сейсмических рабо
тах внедрен высокоэффек
тивный метод общей глу
бинней точки с обработкой 
полевых наблюдений на 
вычислительных машинах.
Томские геологоразведчи

ки в девятой пятилетке рас
ширяли минерально-сырье
вую базу юга Западной Си
бири. Среди открытых ме
сторождений нефти и газа 
наиболее значительны Ве
сеннее, Калиновое. Нижне- 
Табаганское и Урманско-е. 
Завершена разведка наибо
лее значительных месторож
дений, открытых ранее, — 
Лугинецкого нефтегазокон-

Обобщен опыт
Межвузовская научно-ме

тодическая конференция 
«Организация самостоятель
ной работы студентов и, ис
пользование технических 
средств в учебном процессе» 
прошла в ТИАСУРе. С док
ладами, обобщающими ре
зультаты исследований бюд
жета времени студентов, 
адаптации первокурсников в 
вузе, планирования само
стоятельной работы, а также 
опыт применения техниче
ских средств в учебном про
цессе, выступили преподава
тели различных вузов Том
ска.

В. ЛОБОВ.

тельность. Это особенно важ
но теперь, когда леспромхо
зы создают большие запасы 
древесины на зиму.

Кроме того, сфера приме
нения' автопоезда гораздо 
шире: на базе МАЗ-509 раз
работаны самосвалы, топли
возаправщики, < водополййщи- 
ки, трейлеры и другие полу
прицепы.

Минлеспром создал ответ
ственную комиссию по .про
ведению в 1976 году испы
тания опытной партии се
дельного лесовозного авто
поезда. В ее состав от объе
динения. входят Г. А. Гре
бенщиков я Г. М. Андрюхин. 
На подготовку к испытаниям 
остались считанные недели, 
а работа на Томском РМЗ 
не ведется. В техотделе 
объединения делают ставку 
на уже испытанный автопо
езд. Но действующая модель 
еще не совершенна. Идти по 
этому пути — значит снова 
затянуть эксперимент и не 
выполнить программу испы
таний.

Часть чертежей усовер
шенствованного образца 
■своевременно передана на 
завод, который к тому же 
получил из Минска целевым 
назначением комплектующие 
изделия. Изготовителям на
до выполнять этот срочный 
заказ, а цех нестандартного 
оборудования занят посто
ронней работой для объеди
нения «Союзтомскмелио- 
рация».

Некоторые работники 
объединения в последнее 
время стали утверждать, что 
седельные лесовозные авто
поезда не перспективны. 
Чем же тогда объяснить 
следующее? Минский авто
завод готовит к серийному 
производству двухосный ле
совозный тягач МАЗ-5434 
с той же компоновкой, что и 
МАЗ-509, но мощнее пред
шественника в полтора раза. 
Без применения разрабаты
ваемого автопоезда задняя 
ось нового автомобиля будет 
перегружена, а мощность 
двигателя полностью не реа
лизуется. Нельзя забывать 
и о производственниках. В 
Белоярском леспромхозе се
дельные лесовозные авто
поезда старой конструкции 
используются с 1971 года. 
Опыт белоярцев почему-то 
игнорируется.

За пять лет в объедине
нии «Томлеспром» затраче
но на разработку и изготов
ление лесовозных автопоез
дов свыше 250 тысяч руб
лей. Накоплен немалый опыт 
для реализации замысла. 
Результатов испытаний 
ждут во многих районах 
страны. В проектно-кон
структорское бюро объеди
нения поступают многочис
ленные запросы на техниче
скую документацию. Но 
ответственные работники 
«Томлеспрома» никак не хо
тят понять, что им поручено 
дело государственной важно
сти. Пора, наконец, строго 
спросить с тех, по чьей вине 
продолжается давняя воло
кита.

В. ФЕДОРОВ, 
наш корр.

денсатного и Оленьего неф
тяного. Эффективность гео
логоразведочных работ со
ставила 338 тонн на один 
метр проходки, в том числе 
в 1975 году — 662,9 тонны, 
прирост запасов условного 
топлива на 1 рубль затрат 
составил 1,32 тонны. В глу
боком бурении улучшились 
основные технико-экономи
ческие показатели. Досроч
но- выполнили задания пяти
летки буровые бригады ма
стеров . Е. Ф. Фодюшкннл, 
В. П. Паркачева, А. И. 
Смирнова, мастеров по ис
пытанию скважин В. П. Суч
кова, А. А- Куренного, кол
лективы вышкомонтажных 
бригад и сейсмических пар
тий, которыми руководят- 
В. И. Сергеев, В. М. Брако- 
ра, Э. Ф. Сазонов, П. П. 
Шаповалов, Эти факты при
вел в своем докладе началь
ник геологического управле
ния И. А. Иванов.

Однако, как отметили до
кладчик и выступавшие, про
блема повышения экономи
ческой и геологической эф
фективности в управлении 
не решена. План по приро
сту, запасов нефти за пяти
летие выполнен лишь на 61, 
а газа — на 80 процентов. 
Не выполнены также плано

вые показателя по проходке 
скважин, скоростному буре
нию. Допущено удорожание 
буровых работ более чем на 
6 миллионов рублей. Не
удовлетворительные показа
тели сложились в Васюган- 
ской нефтеразведочной эк
спедиции.

Бурильщик из этой эк
спедиции А. П. Тюменцев 
заявил:

— Производительное вре
мя работы оборудования — 
всего 67 процентов. Это од
на из основных причин не
выполнения плана. Другая 

. причина в том, что зимой 
плохо завозятся грузы.

Да, аварии, низкая орга
низация труда и, как след
ствие, простои сделали свое 
дело. В минувшем году кол
лектив экспедиции допустил 
отставание по глубокому бу
рению более Чем на 6 Ты
сяч метров, план по приро
сту нефти выполнен на 30 
процентов.

О недостатках в инженер
ном руководстве производ
ством говорили в выступ
лениях секретарь Каргасок- 
ского райкома КПСС В. Н. 
Лычев, шофер автобазы 
Н.. И. Потекин, главный ин

женер геологического уп
равления А. В. Летицкий и 
другие. Об организации со
циалистического соревнова
ния рассказал председатель 
территориального комитета 
профсоюза В. С. Денисов.

На собрании партийно-хо
зяйственного актива были 
обсуждены также перспек
тивные вопросы, в частно
сти, указывалось на необхо
димость расширения объе
мов геофизических работ и 
глубокого бурения. Этим 
проблемам посвятил свое 
выступление, например,
старший научный. сотрудник 
ВНИИГИМСа Г. М. Таруц.

В проекте ЦК КПСС к 
XXV съезду записано: «По
высить экономическую эф
фективность поисковых и 
разведочных работ и каче
ство подготовки запасов по
лезных ископаемых. Обеспе
чить опережающий рост раз
веданных запасов минераль
ного сырья по сравнению с 
темпами развития добываю
щих отраслей промышленно
сти». Исходя из поставлен
ных задач, геологоразведчи
ки области должны создать 
надежную сырьевую базу 
для нефтедобывающей про
мышленности, продолжить

Пребывание де ле га ции  КПСС во Ф р а н ц и и
ПАРИЖ, 9 февраля, секретарем ЦК КПСС А. II. честь делегаций братских 

(ТАСС). Делегация Комму- Кириленко присутствовала ' ““ Трт'ий^национальноюс- 
нистическои партии Совет- сегодня на обеде, данном ру- вободнтельных и демократи- 
ского Союза во главе с чле- ководством Французской ческих движений, находия- 
ном Политбюро ЦК КПСС, коммунистической партии в шихся на XXII съезде ФКП.

У Б И Й С Т В О  Ю Г О С Л А В С К О Г О  КОНСУЛА
БЕЛГРАД, 9 февраля. 

(ТАСС). Югославская пе
чать сообщила, что 7 февра
ля во Франкфурте-на-Майне 
(ФРГ) убит югославский 
консул Э. Здовц. Предпо
лагается, что преступление 
совершено членами террори
стической эмигрантской фа
шистской организации.

Печать публикует про
тест югославского посла в 
ФРГ заместителю канцлера, 
министру иностранных дел 
ФРГ Г.-Д. Геншеру, в кото
ром посол потребовал рас
следовать обстоятельства 
убийства и выдать преступ-. 
ников югославскому право
судию.

Сообщается, что замести
тель союзного секретаря по 
иностранным делам СФРЮ 
Л. Мойсов принял посла 
ФРГ в Белграде и от имени 
правительства СФРЮ выра
зил решительный протест в 
связи с преступным убийст
вом.

Комментатор агентства 
ТАН ЮГ пишет, что убийст
во югославского дипломата 
вызвало возмущение в са
мых широких кругах обще
ственности СФРЮ. На тер
ритории ФРГ, говорится в 
комментарии, продолжают 
действовать фашистские 
группы, выступающие про
тив Югославии. Убийство

Э. Здовца, отмечает газета 
«Борба», является ' кульми
нацией актов насилия, пред
принятых в последние меся
цы против югославских офи
циальных представителей в 
ФРГ. «Виесник» указывает, 
что убийство югославского 
дипломата — прямое следст
вие терпимого отношения в 
ФРГ к тем лицам, которые 
уже давно известны как тер- 
. рористы-преетуПйикй. .

Югославская печать сооб
щает о митингах протеста на. 
предприятиях, публикует 
многочисленные телеграм
мы, поступающие от трудо
вых коллективов с выраже
нием возмущения бесчин
ствами террористов в ФРГ.

З л о н а м е р е н н ы й  а к т
УЛАН-БАТОР, 9 февра

ля. (ТАСС). Произведенное 
недавно Китаем испытание 
ядерного оружия в атмосфе
ре представляет собой зло
намеренный акт, направлен
ный против воли и чаяний 
всего прогрессивного чело
вечества, пишет монголь
ская газета «Унэн». Это ис
пытание произведено в мо
мент, когда миролюбивые 
силы всего мира прилагают 
усилия к дальнейшему раз
витию процесса разрядки 
международной напряженно
сти, к обузданию гонки во
оружений, в том числе ядер- 
ных.

КНР, подчеркивает газе
та, является единственной 
страной, которая в настоя
щее время проводит испыта
ния ядерного оружия в ат
мосфере, полностью игно
рируя требования мировой 
общественности положить 
конец подобным испытани
ям. Это прямое проявление 
великодержавно- гегемонист- 
ских устремлений китайских 
руководителей, их политики, 
направленной на развязыва
ние новой мировой войны.

Монгольская обществен
ность, пишет «Унэн», реши
тельно осуждает злостные

действия китайских руково
дителей и требует от них 
немедленно положить конец 
испытаниям ядерного ору
жия.

ПРАГА, 9 февраля. 
(ТАСС). Секретариат Меж
дународного союза студентов 
выразил протест в связи с 
проведенными в КНР ядер- 
яыми испытаниями.

Эти испытания представ
ляют собой новый акт, спо
собствующий разжиганию 
военного психоза и обостре
нию международной напря
женности, говорится в заяв
лении секретариата МСС.

оценку и подсчет запасов на 
открытых нефтяных и газо
вых месторождениях, уско
рить открытие новых.

На собрании выступили 
заведующий отделом нефтя
ной, газовой промышленно
сти и геологии обкома КПСС 
Н. И. Воронков, заместитель 
начальника управления
«Главнефтегазразведка» Ми
нистерства геологии РСФСР 
И. Д. Симоненков. В ра
боте собрания принял уча
стие секретарь обкома 
КПСС А. Г. Мельников.

Обсудив . постановление 
ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ о Всесоюзном со
циалистическом соревнова
нии, коллектив территори
ального Геологического . уп
равления принял социали
стические обязательства на 
1976 год. В частности, гео
логоразведчики обязались 
выполнить план прироста 
■йефти на 105 процентов, от
крыть 2 новых месторожде
ния. строительных материа
лов. За годы 10-й пятилетки 
намечено пробурить 100 ты
сяч погонных метров пара
метрических и поисковых 
скважин.

Годовой план по механи
ческому колонковому буре
нию намечено выполнить к 
25 декабря и довести произ
водительное время в глубо
ком бурении до 78 процен- 

. тов. Ко дню открытия съез
да решено выполнить двух
месячный. план по проходке 
глубоких скважин, передать 
скважины на испытание с хо
рошим ,и отличным качест
вом.

В. ЗАПЛАТИН.

МЕДИЦИНСКАЯ
ПОМОЩЬ
НЕ ПО КАРМАНУ

НЬЮ-ЙОРК, 9 февра
ля. (Корр. ТАСС). Когда 
Джоан Вэйс на четвертый 
день после родов выписы
валась из больницы, ей 
вручили счет на 850 дол
ларов. Для нее это был 
приятный сюрприз — она 
ожидала большего счета. 
В приподнятом настрое
нии супруги, Вэйс вместе 
с маленьким Джимом 
вернулись домой.

Иллюзия развеялась 
через неделю, когда Джо
ан обнаружила в почто
вом ящике конверт с пи
сьмом, в котором больни
ца предлагала выплатить 
еще 1200 долларов. Ре
шив, что произошло недо
разумение, супруги обра
тились за разъяснением. 
Увы, все было верно. 
Оказывается, 850 долла
ров надлежало уплатить 
только врачу, принимав
шему роды. 1200 долла
ров взимались за другие 
услуги: койку в палате на 
4 человека из расчета 
160 долларов . в сутки, 
200 — за полуторачасо
вое пребывание в опера
ционной, 100 в сутки — 
за уход за новорожден
ным... Таких денег у 
Вэйс не было. Молодым 
родителям пришлось 
влезть в долги.

Стоимость медицинско
го обслуживания растет в 
США столь стремитель
ными темпами, что за
ставляет американцев 
всякий раз тщательно 
взвешивать свои финан
совые возможности, пре
жде чем обращаться к 
врачу., Согласно данным 
объединенного больнич
ного фонда, в Нью-Йорке 
суточное пребывание в 
родильном отделении му
ниципальной больницы 
подорожало за послед
ние четыре года в сред
нем с 86 до 122 долла
ров, услуги акушера с 
500 до 700 долларов.

Н. СЕТУНСКИИ.

Грязные дела 
американской охранки

НЬЮ-ЙОРК, , 9 ф евраля. 
(ТАСС). Власти г. Сан-Диего 
(штат Калифорния) начали 
расследование незаконны х 
операций ФБР, направленны х 
на борьбу с «инакомыслящ и
ми» американцами. Его цель, 
указы вается  в принятой мэри
ей резолю ции, — «полностью 
разоблачить позорны й за 
говор» американской охранки 
против участников движ ения 
за  граж данские права.

Толчком к  расследованию  
послужили ставш ие достояни
ем гласности ф акты  о грязны х 
делах ФБР в Сан-Диего в 1969 
— 1972 годах.

Созданной мэрией комиссии 
переданы  данны е, из которых, 
в частности, явствует, что 
агенты  ФБР в сотрудничестве 
с местной полицией преднаме
ренно использовали возник
шие между партией «Черная 
пантера» и другой негритян
ской организацией разногла
сия для разж игания между 
ними открытой вражды. С 
этой целью  в них были засла
ны провокаторы. Им удалось 
довести раскол до вооруж ен
ных столкновений, в которы х 
погибли два члена «Черной 
пантеры». Ф БР официально 
подтвердило, что при помощи 
этой «операции» оно стреми
лось уничтож ить обе органи
зации.

шЩШ 
!Г'; у

Ангольский народ ведет успешную 
борьбу против южноафриканских раси
стов н мятежных группировок.

НА СНИМКЕ: демонстрация в под
держку вооруженных сил Народного

движенья за освобождение Анголы 
(МПЛА) и правительства Народной 
Республики Ангола (Луанда).

Фото БТА — ТАСС.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ1 : 11 февраля 1976 года

В а ш е
свободное время на о г о н е к

В сентябре, когда еще без 
пальто ходили, когда еще 
уроков мало задавали, под
ружки-семиклассницы Люда 
Сологуб и Оля Устименко 
поехали разыскивать дет
ский клуб. «Огонек» (очень 
уж расхваливали его дев
чонки). Сели у своей 43-й 
школы на троллейбус и че
рез две остановки вышли. 
Расспросили, где улица Же
лезнодорожная, 1.

По крутым ступенькам 
спустились в подвал пяти
этажного дома, открыли 
дверь и разочаровались. 
Холл, комнаты и коридор 
были голые, неприбранные, 
только после ремонта. Лари
са Григорьевна мыла пол:

— Девочки, выше носы! 
Чего приуныли! Увидите, 
как 'будет здесь уютно. При
ходите через неделю, обяза
тельно...

Они приехали... И рты 
раскрыли от удивления. Пу
шистая дорожка тянулась от 
самого порога, холл уже 
был не обычной прихожей, а 
маленьким садом. Везде, где 
только можно, стояли и ви
сели цветы, в большом ак
вариуме плавали рыбки. В 
комнате с полированными 
столами и шкафами маль
чишки играли в какую-то иг
ру. А в следующей Лари
са Григорьевна с девочками 
делала кукол из клея и бу
маги, шила им из тряпочек

наряды. Люде Сологуб это 
понравилось, и осталась она 
в кукольном театре у Лари
сы Григорьевны. И еще ста
ла ходить, как и Оля Усти
менко, в кружок баянистов.

Сейчас Лариса Григорь
евна ставит смешную пьеску 
«Отъезд Бурагино». Люда 
водит куклу Алешу. Это 
ее первая роль в кукольном 
театре, и поэтому она во 
втором составе. Она дуб
лер Тани Ершовой, семи
классницы из 47-й школы. 
Таня живет в том, же доме, 
где и «Огонек», и целыми 
днями пропадает в клубе.

— Неохота сидеть дома. 
Из школы придешь, уроки 
выучишь, приберешься. Чем 
еще заниматься? А в клубе 
столько дел! — объясняет 
Таня. — То с куклами во
зимся, то в вокальном круж
ке поем (Лариса Григорьев
на сказала, что артисты ку
кольного театра должны хо
рошо петь), то Александр 
Емельянович кино показы
вает...

Как-то пришла я в «Ого
нек». Лариса Григорьевна 
Андреева стояла в дверях н, 
закрыв лицо руками, хохо
тала, а полный зал ребяти
шек—с ней вместе. На экра
не показывали, как она вол
нуется за своих артистов на 
представлении «Незнайки». 
Шел фильм «Свети, наш 
«Огонек». С музыкой, автор

ским текстом, все, как поло
жено. Про этих самых маль
чишек и девчонок, что сей
час сидели в зале. Про то, 
как летом они ездили отды
хать на Томь и с концертами 
в подшефный совхоз Зырян
ского района; . как учатся 
они радиотехнике и на пиа
нино играть, как встречали 
праздник Советской Армии.

В конце фильма было на
писано: «Любительская ки
ностудия при ГПЗ-5». Она 
здесь же, в детском клубе: 
(«Огонек», кстати сказать, 
тоже от подшипникового за
вода, точнее, от его Двор
ца культуры). Александр 
Емельянович Ядрышников 
вот уже четыре года, как 
создал ■ ее. Он — пенсионер. 
24 года проработал на 
ГПЗ-5 слесарем, жестянщи
ком, сварщиком (это он сма
стерил в холле такие кра
сивые ажурные подставки 
для цветов, у . себя же в ки
ностудии смонтировал все 
оборудование). И вот 15-й 
год пошел, как руководит в 
завкоме секцией по воспита
нию молодежи. И увлечение 
— кинолюбительство — 
прекрасно в этом помогает.

Валере Нефедову скоро 
будет 18. В студии он уже 
три года. Работает слесарем 
на подшипниковом заводе,, 
остальное время проводит в 
клубе, так же, как и Алек-, 
сандр Барановский, слесарь

с ГПЗ, и Сергей Лучковский, 
учащийся ГПТУ-16, и многие 
ребята из 47-й школы. Тео
рией занимаются, пленку 
монтируют с Александром 
Емельяновичем, фильм вот 
новый сняли—«Память о по
гибших».

Сегодня у Валеры в клубе 
не только кинолюбитель- 
ские дела. Прямо сейчас он 
будет помогать Ларисе Гри
горьевне записывать на 
пленку слова Буратино...

Перед ней — новенький 
магнитофон. А сзади, на 
столе, еще один такой же. 
Это директор подшипниково
го завода, Валентин Ильич 
Ткаченко, распорядился, 
чтоб выделили на их приоб
ретение 1.200 рублей и 300 
—- на монтажный стол для 
пленки. Для детского клуба 
ни в чем отказа нет. В про
шлом году завком отпустил 
ему на хозяйственные нуж
ды 5.561 рубль. Все время 
дает бесплатно автобусы 
для прогулок и путешествий. 
Недавно разных игр настоль
ных «Огонек» на сто рублей 
заказал.

-— Я вам и не скажу, 
сколько именно ребят ходит 
к нам. Мы и не думали счи
тать, — улыбается Лариса 
Григорьевна. — В кружках 
многие занимаются. Но это 
те, кто постоянно. А сколько 
с «улицы» прибегает... На
играются на морозе, изваля
ются в снегу, промокнут, до
ма-то их ругать будут — 
ну, они в «Огонек». Пока 
здесь их пальтишки-валенки 
сохнут, они чего-нибудь по
делают: или я им книжки 
почитаю...

А. ЕСМАНСКАЯ.

Более 15 тысяч томов книг насчитывает библиотека 
далекого таежного села Батурина Асиновского района. 
Постоянные читатели ее — лесорубы, сплавщики, рабо
чие судоверфи. Коллектив библиотеки создает передвиж
ные библиотечки в вахтовых поселках, организует обсуж
дение новых книг, составляет тематические подборки ли
тературы.

НА СНИМКЕ: библиотекарь В, Кашнро с юными чита
телями.

___ Фото Е. Лисицына.
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ВСТРЕЧА 
С ЧИТАТЕЛЯМИ

В Тегульдете состоялась 
встреча партийного актива 
района с редколлегией газе
ты «Красное знамя». С сооб
щением о деятельности и 
планах редакции выступил 
заместитель редактора газе
ты Л. С. Левицкий.

Выступившие секретарь 
партбюро совхоза «Тегуль- 
детский» В. А. Ильинич, за
меститель секретаря Ново- 
тегульдетского леспромхоза 
Н. В. Мазнев, заместитель 
начальника райотдела мили
ции П .Т. Бельчиков, редак
тор районной газеты «Ком
мунист Севера» П. И. Храм- 
цов, начальник районного 
агентства «Союзпечать» 
М. Ф. Мурзин отметили, что 
«Красное знамя» последова
тельно освещает вопросы 
экономики промышленности, 
сельского хозяйства, социа
листического соревнования 
трудящихся области за до
стойную встречу XXV съез
да КПСС. Вместе с тем они 
указали на необходимость 
глубже поднимать в област
ной газете проблемы эффек
тивности общественного про
изводства, лучше пропаган
дировать передовой опыт, 
показывать работу партий
ных организаций, особенно 
на селе. Необходимо уделять 
больше внимания пропаган
де правовых знаний, этиче
скому, эстетическому воспи
танию трудящихся. Читатель 
ждет от журналистов ярких 
очерков о лучших людях об
ласти, глубоких материалов 
на моральные темы, мате
риалов о взаимоотношениях 
в коллективе.

Во встрече приняли уча- 
■■ стие первый секретарь Те- 
гульдетского райкома КПСС 
В. М. Дягилев, секретарь 
райкома Ю. А. Мышкин.

Д Е Н Ь  Ш Е С Т О Й
СПЕЦИАЛЬНЫ Е КОРРЕСПОНДЕНТЫ  ТАСС 

А. ЕРМ АКОВ, В. КУКУШ КИН И  Ю. ХРОМОВ П Е 
РЕДАЮ Т И З ИНСБРУКА:

С первых дней Белой 
Олимпиады-76 открылись 
двери и клуба нашей деле
гации, который получил на
звание «Снежок». Клуб, где 
есть телевизор, экран для 
показа кинофильмов, стал 
местом встреч наших олим
пийцев. В клубе проходят и 
чествования победителей.

Звания заслуженных ма
стеров спорта удостоены 
олимпийские чемпионы Га
лина Степанская, Татьяна 
Аверина, Николай Круглов, 
Сергей Савельев, Николай 
Бажуков, почетные звания 
заслуженных тренеров 
СССР присвоены Борису 
Стенину, Юрию Чистякову, 
Борису Быстрову,

Вручение почетных зна
ков проходило в теплой об
становке. Героев Олимпиа
ды поздравили руководитель 
советской делегации С. П. 
Павлов, а тзкще космонавт 
Алексей Леонов, который 
вместе со своим напарником 
по полету «Союз •— Апол
лон» Валерием Кубасовым 
находится здесь в качестве 
почетного гостя. Леонов ска
зал, что победа на Олимпиа
де почетна и значительна, по
скольку в Инсбруке собра
лись самые сильные спорт
смены мира. «Выиграть зо
лотую медаль на Олимпиа
де, — сказал он, — это зна
чит пережить свой «звезд
ный час». Космонавт вы
сказал шутливое пожелание, 
чтобы в будущем спортсме
ны нашли возможность про
водить Олимпиады и в кос
мосе.

В клубе «Снежок» сегод
ня впервые прозвучала но
вая песня Александры Пах
мутовой и Николая Добро

нравова, которые уже не в 
первый раз сопровождают 
наших спортсменов во вре
мя трудных олимпийских 
стартов. Новая песня «Аль
пийская снежинка» понрави
лась всем.

— Я думаю, — говорит 
Александра Пахмутова, — 
Олимпиада послужит нам 
хорошим стимулом для со
здания и других песен, по
скольку спортивная темати
ка нам очень близка. Мы с 
Николаем Добронравовым 
стараемся бывать на всех 
крупных соревнованиях, 
поддерживать наших ребят. 
Много переживаний нам до
ставили конькобежные со
ревнования женщин, где 
свой чемпионский характер 
проявила замечательная 
спортсменка Татьяна Аве
рина.

Николай Добронравов 
еще и автор стихотворных 
посвящений нашим чемпио
нам.

У клуба «Снежок» свой 
кинорепертуар. Спортсме
нам привезли киноленты 
«Джентльмены удачи», «Зо
лотой теленок», «В бой идут 
одни «старики». Особой по
пулярностью пользуются 
мультипликации.

Олимпийская деревня, 
где живут все участники со
ревнований, за исключением 
лыжников, не имеет ничего 
общего с сельским ландшаф
том. Она состоит из двух де
сятков многоэтажных зда
ний. Олимпийцев обслужи- 

, вают здесь свыше 4000 че
ловек, считая сотрудников 
службы безопасности. Велик 
контингент комбината пита
ния, который обеспечивает 
разнообразной и вкусной пи
щей олимпийцев. Двери ре

сторанов открываются в 6 
•утра, и закрываются за час 
до полуночи. Всем командам 
разрешено иметь и своих 
поваров, если олимпийское 
меню, предлагаемое всем, 
кого-либо из спортсменов не 
устраивает.

Предполагалось, что у ме
дицинской службы олимпий
ской деревни будет не так 
уж много дел.

Но эпидемия гриппа и 
простудные заболевания 
уже уложили в постель 124 
участника олимпийских 
стартов. Простуда Оберну
лась неприятностью для на
шей лыжницы Галины Кула
ковой. Больная, она все-таки 
решила выступать на ди
станции 5 км после того, как 
использовала лекарство.

Как заявил здесь прези
дент медицинской комиссии 
Международного олимпий
ского комитета Александр 
де Мерод (Бельгия), «Кула
кова была сильно простуже
на и закапала в нос капли, 
не сказав об этом врачу. Ла
бораторные исследования 
подтвердили небольшое со
держание эфедрина, и, со
гласно существующим пра
вилам, у нас не было друго
го решения, кроме того, ко
торое мы приняли».

Медицинская комиссия 
МОК считает, что наличие 
запрещенного компонента в 
лекарстве, которым пользо
валась Кулакова, весьма не
значительно, и он был при
менен только в целях лече
ния и не мог повлиять на 
спортивный результат.

Тем не менее на основа
нии доклада медицинской 
комиссии (по правилам 
МОК) Галина . лишилась 
бронзовой медали на ди

станции 5 км. Медаль вруче
на ее подруге по команде 
Нине Балдычевой, которая 
финишировала четвертой.

«Случай с Галиной Кула
ковой можно рассматривать 
лишь как обидное и досад
ное недоразумение», — го
ворится в сделанном сегод
ня здесь заявлении Федера
ции лыжного спорта СССР.

...Ворота олимпийской де
ревни закрываются в 11 ве
чера, правда, в значитель
ной мере символически, по
скольку некоторые спорт
смены, например, фигури
сты, возвращаются «домой» 
позже. Но одно правило со
блюдается неукоснительно: 
в жилищах олимпийцев и на 
всей территории наступает 
тишина в 22.00. Спортсме
нам требуется спокойный, 
глубокий сон.

...Днем из деревни на 
свои соревнования отправи
лись фигуристы. Им пред
стояло выполнить короткую 
программу. После обязатель
ных фигур, как известно, 
впереди были Сергей Вол
ков, Джон Карри, Владимир 
Ковалев, Ян Хоффман.

*  *  *

Сегодня завершили свой 
спор двоеборцы. В послед
ний день Николай Ногови
цын из Кемерова неплохо 
’пробежал ^километровую 
дистанцию, показав третий 
результат. В итоге он занял 
общее шестое место с сум
мой очков — 406,44. А на 
пьедестал почета поднялись 
Ульрих Велинг (ГДР) — 
423,39, Урбан Хеттих (ФРГ) 
— 418,90 и Конрад Винк
лер (ГДР) — 417,47.

Олимпийские чемпионы

И. РОДНИНА и А. ЗАЙЦЕВ

Н. КРУГЛОВ.

ОЛИМПИЙСКИЙ ТУРНИР ХОККЕИСТОВ
ИНСБРУК, 9 февраля. 

(ТАСС). Нового успеха в 
олимпийском турнире доби
лись хоккеисты сборной Че-. 
хословакии, выигравшие у 
команды США, — 5:0 (1:0, 
1:0, 3:0). Две шайбы в воро
та американской команды за
бросил Новы. В другом мат

че хоккеисты сборной Фин
ляндии взяли верх над сбор
ной ФРГ — 5:3 (2:1, 1:1,
2:1). У спортсменов Суоми 
дважды отличился Вехма- 
нен.

Вот положение команд в 
финальной группе «А» на 9 
февраля:

И В н п Ш ОСССР 2 2 0 0 22—3 4
ЧССР 2 2 0 0 7 — 1 4
Финляндия о 1 0 1 6 — 5 о
ФРГ 2 1 0 1 10—9 2
США 2 0 0 2 2 — 11 0
Польша 2 0 0 2 5 —23 0

« Т о р п е д о »  
п р и ме р я е т  форму

Вот больше месяца, как футбольная команда «Торпедо*, 
выступающая в первенстве страны по классу «А», приступила 
к тренировкам. В команде произошли большие изменения. 
Они прежде всего коснулись тренерского состава. Старшим 
тренером назначен Г. М. Ращупкин, тренером —  И. П. Юроз. 
В команду пришел новый врач  —  Е. Смокотин, работавший в 
коллективе несколько лет назад. Руководство команды оста
лось прежнее. Возглавляет «Торпедо» В. Т. Ченцов, админист
ратором по-прежнему работает К. Чепас.

Р. М. Ращупкин хорошо известен томским любителям фут
бола. Он начал играть в футбол в 1954 году, когда томские 
футболисты выступала в первенстве России. С 1957 года по 
1965 год он был в составе томской команды, выступающей 
в классе «Б*. Закончив играть, Г. М. Ращупкин перешел на 
тренерскую работу. Несколько лет он занимался с юными 
футболистами в группе подготовки при команде мастеров. А 
затем в 1972 году стал тренировать клубную  команду мано
метрового завода. П од  его руководством «Манометрист» 
стал чемпионом города и области.

Наш корреспондент встретился с Г. М. Ращупкиным и по- 
вопросы, интересующие читателейпросил его ответить на

«Красного знамени».
— Геннадий Михайлович, 

какие изменения произошли 
в составе «Торпедо», кого 
вы сейчас тренируете?

— Изменения большие.
Правильнее было бы гово
рить не об изменениях, а о 
новом комплектовании
команды. Дело в том, что по
давляющее большинство иг
роков, выступавших за кол
лектив в прошлом году, по
кинуло команду. Остались 
В. Бородин, В. Куц, Ю. Мед
ников, Л. Козырев, В. Поме
щиков, В. Букач, А. Огир- 
чук, В. Пашинин. Нужно 
учесть, что многие из этих 
спортсменов в конце прош
лого сезона уже не входили 
в основной состав.

— Что же предприняло 
руководство команды?

— Единственное, что бы
ло возможным в этой ситуа
ции. Привлекло к трениров
кам ребят из томских клуб
ных команд, в основном 
молодежь. Так, мы взяли че
тырех человек из «Мотора», 
четырех — из «Манометри- 
ста» и троих — из «Юпите
ра». Сейчас тренируются 23 
спортсмена. Это больше, чем 
нужно команде. Думаем, что 
за время подготовки про
изойдет отбор и останутся 
самые подготовленные.

— Как вы сами оценивае
те этот состав?

— Я бы сказал — скром
но... Потерять 7—8 человек 
основного состава —- это 
значит начинать почти с ну
ля. У новичков нет школы. 
Каков их путь в футболе? 
Большинство в свое время 
пришли с улицы в клубную 
заводскую команду. Потом 
армия и снова клуб. У них 
не хватает мастерства. А 
этому за короткое время не 
научишь.

— На что же вы наде
етесь?

— На стабильную, гра
мотную игру рассчитывать 
очень трудно. Поэтому при
ходится делать ставку на 
старание, молодой задор. В 
нашем положении придется 
недостаток мастерства вос
полнять хорошей организа
цией, дисциплиной, волевы
ми качествами спортсменов. 
В этом направлении мы и 
работаем, хотя бо время тре
нировок делаем все и для по
вышения мастерства.

— Как проходят трени
ровки?

— Тренируемся ежеднев
но, с повышенной нагруз
кой, по два раза в день. Ут
ром — с мячом в спортзалах 
подшипникового и маномет
рового заводов. Во второй

половине дня — на воздухе, 
бегаем на лыжах, играем в 
хоккей и в футбол на снегу. 
Основная цель первого этапа 
тренировок — общефизиче
ская подготовка. С этой 
целью привлекли к трени
ровкам специалиста по гим
настике. Надо сказать, что к 
тренировкам все относятся с 
энтузиазмом, старательно. 
Желание играть у всех боль
шое. Сейчас первый этап 
тренировок заканчивается, и 
мы можем говорить о том, 
что он прошел успешно.

— А каковы дальнейшие 
планы?

— Команда выезжает , в 
Среднюю Азию — в Коканд, 
на свое традиционное место 
весенних тренировочных сбо
ров. Они пройдут в два эта
па. До 6 марта будем про
должать работать над разви
тием общефизических ка
честв. На этом этапе умень
шим состав до 20 человек. В 
течение следующего месяца 
поработаем над специальной 
подготовкой, уделим внима
ние тактике. В ходе трени
ровочных матчей с другими 
командами выявим основной 
состав, с тем чтобы к пер
вым играм чемпионата (а 
они начнутся в конце апреля 
— начале мая) достаточно 
«наиграть» его.

— Какие изменения прои
зошли в зоне, где выступает 
«Торпедо»?

— Зону в нынешнем сезо
не снова «перекроили». В 
ней будут выступать коман
ды Дальнего Востока, Си
бири и Урала. Уже точ
но известны 19 команд. 
Они представляют горо
да: Владивосток, Хаба
ровск, Благовещенск, Читу, 
Улан-Удэ, Иркутск, Красно
ярск, Братск, Томск, Ново
сибирск, Барнаул, Омск, Тю
мень, Оренбург, Ижевск, 
Магнитогорск, Свердловск, 
Уфу, Нижний Тагил.

Очевидно, к этому списку 
добавятся еще два города, 
один из которых — Челя
бинск. Все это старые знако
мые, но многие в прошлом 
сезоне выступали в других 
зонах. Поэтому увидеть их 
вновь на своем стадионе для 
любителей футбола предста
вит большой интерес. С не
меньшим интересом ожида
ют встречи с. ними и футбо
листы. Ведь многие из них 

. впервые встретятся с коман
дами мастеров.* ★  *

6 февраля томские торпе
довцы выехали в Среднюю 
Азию на тренировочные сбо
ры. Я. ВОЛОДИН.

ПОГОДА
Сегодня по области — не

большая облачность, днем 
по северо-западным районам 
слабый снег, утром местами 
туман, видимость в тумане 
1 км, ветер северо-запад
ный, 3—7 метров в секун
ду, температура 30—35 гра
дусов мороза.

В Томске—облачная пого
да без осадков, утром туман, 
видимость 1 км, ветер пере
менный, 3—7 метров в
секунду, температура 32— 
34' градуса мороза.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕА ТР

11 ф евраля — спектакль 
«Моя любовь на третьем кур
се».

Начало — в 19 час. 30 мин.

В
СЕГОДНЯ

КИНОТЕАТРАХ:
«РОДИНА»

«От зари до зари» —  9. 13.
15, 17, 19, 21. «Иван да Марья» 
—  11.

имени М. ГОРЬКОГО
«Повесть о человеческом 

сердце» (две серии) — 8-30,
11-05. 13-40. 16-15, 18-50, 21-25. 
«Алло, танси!» — 8-40, 10-20,
12, 13-40 15-20, 17. 18-40, 20-20, 
22. Зал кинохроники. «От Хан- 
гая до пустыни Гоби» (путе
вые заметки), «Филиппины», 
«Фитиль» Nj 15* —  9, 10-05,
11-10, 12-15, 13-20, 14-25. 15-30,
16-35. 17-40, 19-50, 20-55, 22.
«КамАЗ-74. Хроника строи
тельства» —  18-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Повесть о человеческом

сердце» (две серии) — 8-40.
11-15. 13 50. 16-25, 19, 21-30.
«Алло, танси!» -—  9. 12, 13-40.
15-20. 17. 18-40. 20-20, 22. «Ар
мия Трясогузки снова в бою» 
—  10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Мальчишки ехали на 

фронт» —  9-10, 21. «Одиноний 
волк» —  11-50. «Повесть о че
ловеческом сердце» (две се
рии) — 13-30, 16, 18-30. 

«СИБИРЯК»
«Синие зайцы» —  9-20. «Ав

томобиль, скрипка и собана 
Клякса» —  11, 12-40, 14-20, 16,
17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Трое суток после бессмер
тия» —  15. «Не может быть!»
—  17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Я —  следователь» —  15.
«Амрапали» (две серии) — 15, 
18, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«Ф а н ф а н -т ю л ь п а н »  —  15, 17,
.19, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Кольцо с голубым сапфи

ром» —  18-15, 20, 22.

СРЕДА, 11 февраля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
10.00. Стихи и рассказы  о 

зиме. 10.15. Цв. Концерт ан
самбля «Дружба». 10.50. Цв., 
«Хочу все знать». Киножур
нал. 11.00. Новости. 11.10. Цв, 
«Отзовитесь, горнисты!». 11.55. 
Цв. «Слово ученому». Выступ

ление .академика Г. М. Ф ран
ка. 12.10. Программа докумен
тальны х телефильмов. 12.40. 
Цв. И. Гайдн. Соната ре м а
жор. Исполняет лауреат м еж 
дународны х конкурсов А. Гинз
бург. 14.55. Цв. «На XII зим 
них Олимпийских играх».
17.30. «Время». 18.00. Цв; «Сад 
в пустыне». Документальный 
телефильм. («Туркментеле-
фильм»), 18.15. Цв. «Подвиг». 
Ведет передачу дважды Герой 
Советского Союза генерал ар 
мии П. И. Батов. 19.00. Цв. 
«Это . вы  можете». 20.00. Ново- 

- сти. 20.15. Цв. «По родной 
стране», 20.45. Цв. «Строговы». 
2-я серия.

ТОМСК
21.50. Новости,. 22,00. «Вы

бор на всю ж изнь». Докумен
тальны й фильм. 22.10. На
встречу XXV съезду  КПСС. 
«Планы партии — планы наро
да». «Строительству — и тем
пы, и качество». Выступает 
главны й инженер Томского 
территориального управления 
строительства Б. А. Мальцев. 
22.40. Новая кинохроника.
22.50. «Дела и планы  томских 
книголюбов». Выступление от
ветственного секретаря Том
ского отделения общ ества лю
бителей книги РСФСР В. Хари
тонова.

МОСКВА
23.00. «Время». 23.30 — 01.30. 

Цв. «На XII зимних Олимпий
ских играх». Хоккей. СССР — 
ФРГ.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19.30. «Томску — высокую 
дисциплину труда и быта».
19.50. «Воскресение». Художе
ственны й фильм. 2-я серия. 
21.30—21.40. Новости.

Томский театр оперетты
13 февраля

в помещении Дворца куль
туры подшипникового завода 

В. Соловьев-Седой
«БРАК ПО ЛЮБВИ».

(музкомедия в 2-х 
действиях).

Начало — в 20 часов.

14—15 февраля в кон
цертном зале филармонии 
(пр. Ленина, 75) состоятся 

СИМФОНИЧЕСКИЕ 
КОНЦЕРТЫ 

В программе:
Дворжак — Симфония 

№ 5 «Из Нового Света».
Прокофьев — Третий кон

церт для фортепьяно с орке
стром.

Исполнитель — Томский 
симфонический оркестр.

Дирижер — Константин 
Царев.

Солист-- — заслуженный 
артист РСФСР Николай 
Петров.

Начало — в 20 часов.
Билеты продаются в кас

се концертного зала с 14 ча
сов.

Средняя школа № 6 при
глашает выпускников шко
лы на 35-й традиционный 
вечер встречи, который со
стоится 14 февраля, в 19 ча
сов, по адресу: г. Томск, ул. 
Герцена, 7.
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20 —21 — 22 февраля 1976 г. £
ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА

Кино, юмор, музыка
КОНЦЕРТ-ВСТРЕЧА С МАСТЕРАМИ ИСКУССТВА г. МОСКВЫ

|  Заслуженный артист 
5 РСФСР, киноактер

Леонид КУРАВЛЕВ —
В
£ исполнитель главных ролей 
|  в фильмах: «Живет такой 
£ парень», «Золотой теленок», 
В «Начало», «Иван Василье- 
£ вич меняет профессию», 
я «Афоня», «Не может быть!».

Лауреат Государственной 
премии, артистка московско
го театра «Современник», 

киноактриса
Елена КОЗЕЛЬКОВА —

исполнительница главных 
ролей в фильмах: «Обви
няется в убийстве», «За твою 
судьбу», «Улица без конца», 
«Ночь на 14 параллели», 
«Поезд в далекий август», 
«Повесть о человеческом

Артист Московского те
атра «Современник», 

киноактер
Олег ДАЛЬ —

исполнитель главных ролей 
в фильмах: «Хроника пи
кирующего бомбардиров
щика», «Земля Санни
кова», «Король Лир», 
«Старая, старая сказка», 
«Не может быть!», «Вариант 
«Омега» и другие.

Администрация а  общест
венные организации Том
ского городского торга 
«Гастроном» извещ аю т о 
смерти члена КПСС с 1942 
года, участника Великой 
Отечественной войны

НОВОСЕЛОВА 
Алексея Александровича

и вы раж аю т глубокое собо
лезнование семье, родным 
и близким покойного.

Вынос тела — 11 ф евра
ля, в 14 часов, из квартиры  
покойного (г. Томск, уп. 
Вершинина, 18, кв. 12).

сердце», «Ключи от рая».
Поэтесса Римма КАЗАКОВА.
Авторы и исполнители пластинок — вока льно-инструментальный ансамбль 

«ЦВЕТЫ». Композиторы Сергей ДЬЯЧКОВ, Владимир СЕМЕНОВ, Стас НАМИН. 
Группа вокально-инструментального ансамбля под управлением Стаса НАМИ
НА в составе: Александр Слнзунов, Константин Никольский, Александр Микоян, 
Михаил Меркулов.

Вступительное слово драматурга Виктора РОЩИНА.
Ведет программу диктор Центрального телевидения СССР, заслуженный артист 

РСФСР Виктор БАЛАШОВ.
Начало: 20 февраля — в 18 и 21 час, .

21 февраля — в 15, 18 и 21 час;
22 февраля — в 14, 17 и 20 часов.

Ректорат Томского меди
цинского института, мест- 
ный комитет и ■ каф едра 
госпитальной терапии № 2 
вы раж аю т искреннее собо
лезнование родным по по
воду преждевременной 
смерти кандидата медицин
ских наук, ассистента

СМОЛЕНСКОЙ 
Нины Алексеевны.
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Коллектив учителей и 
учащ ихся средней школы 
№ 42 г. Томска вы раж ает 
соболезнование учительни
це А. П. Парамоновой по 
поводу безвременной кон
чины ее муж а

ПАРАМОНОВА 
Дмитрия Ильича.
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